
El intendente Martín Pérez mantuvo un encuentro con el secretario Gene-
ral del Sindicato de Camioneros, Hugo Moyano, y con su par de la seccional 
Tierra del Fuego de Camioneros, Pedro Abel Velázquez. Dialogaron sobre 
el proyecto del nodo logístico de camiones que el Municipio de Río Grande 
presentó ante la Secretaría de Transporte Nacional, con el fin de ordenar 
el tránsito y permanencia de transportes de mediano y gran porte en la 
ciudad. “Comprendemos la importancia de la misma, así como el beneficio 
directo que va a tener para toda la ciudad el hecho de poder ordenar el 
tránsito de camiones en toda la zona cercana al Parque Industrial”, destacó 
el Jefe comunal.

Tras la inauguración del Centro Politécnico Superior Malvinas Argentinas ubica-
do en el barrio Arraigo de la Margen Sur, el mandatario provincial destacó que 
“esta escuela está en un lugar muy lindo, un lugar clave del crecimiento y el desa-
rrollo, en un barrio lleno de logros”. Asimismo, sostuvo que “cuando uno constru-
ye una escuela quiere construir comunidad y ese es el gran desafío, que acá esté la 
comunidad del barrio, los chicos, las chicas, que estén los docentes, las docentes, 
las mamás, los papás, los directivos, los referentes barriales, que estén todos. En 
una escuela tienen que entrar todos y todas, nadie tiene que quedar afuera”. Por 
su parte la ministra de Educación Analía Cubino señaló que “en este edificio con-
vivirá el desarrollo de muchos chicos, chicas, jóvenes y adultos porque van a estar 
formándose no solo en la secundaria técnica con carreras nuevas y avanzadas 
sino también en el nivel superior técnico”, especificó. Pág. 11

Margen Sur
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Buenos Aires.- "Creemos en el programa, pero también 
creemos que no puede terminar jugándonos en contra 
en materia inflacionaria. El sector tiene que hacer el es-
fuerzo a la par del Estado. El ordenamiento de precios 
nos va a ayudar a bajar la expectativa inflacionaria y es 
bueno que hagamos el esfuerzo juntos", aseguró Massa 
esta tarde, tras la reunión en la que se firmó el convenio.
Por su parte, Lammens destacó que "este programa ha 
resultado un éxito desde todo punto de vista. Está con-
tenta la gente, que puede viajar; está contento el Esta-
do nacional, que promueve la actividad y la formaliza; y 
está contento el sector turístico porque representa casi 
10 puntos del PBI y se ha visto muy fortalecido por 
PreViaje".

"Agradecemos el compromiso del sector privado y el 
trabajo de Matías Tombolini y todo su equipo: dimos un 
paso determinante para lanzar la tercera etapa", agregó 
Lammens, informó la cartera de Turismo a través de un 
comunicado.
El objetivo del programa es fomentar el turismo en 
todo el país en temporada baja, con un sistema de rein-
tegro del 50% del valor de lo gastado en pasajes, hoteles, 
excursiones, gastronomía y otros rubros, dentro del sec-
tor. Vale recordar que los rubros vinculados a Recrea-
ción y Cultura y Restaurantes y Hoteles incrementaron 
entre un 10% y un 15% sus precios en julio tras la re-
nuncia de Martín Guzmán y el salto en el valor del dólar.
Por su parte, Tombolini destacó que desde la Secretaría 
de Comercio que dirige "vamos a contribuir al ordena-

miento de los precios, al control para evitar los abusos 
y a la posibilidad de que, de manera voluntaria, se vayan 
sumando cada vez más empresarios y empresarias a esta 
política pública que ha sido un éxito y un impulso para 
el sector turístico".
Por el sector privado, firmaron el acuerdo el presiden-
te de la Cámara Argentina de Turismo, Gustavo Hani; 
el presidente de la Federación Empresaria Hotelera 
Gastronómica de la República Argentina (FEHGRA), 
Fernando Desbots; el presidente de la Asociación de 
Hoteles de Turismo de la República Argentina (AHT), 
Roberto Amengual; y el presidente de la Asociación de 
Hoteles, Restaurantes, Confiterías y Cafés (AHRCC), 
Daniel Prieto.

¿CÓMO FUNCIONARÁ?

El mecanismo de esta edición será igual que el de las 
anteriores: el viajero obtiene un 50% de reintegro en 
base a las compras realizadas en servicios turísticos. Ese 
dinero, que se devuelve en una tarjeta de débito, podrá 
ser utilizada por el viajero una vez que esté en el destino.

"PreViaje 3 va a ser contra temporada, diferente, es-
tratégico. Un PreViaje que permita que la industria del 
turismo sea sostenible, diferente al que ayudó a sacar al 
sector de la crisis más importante que tuvo y que ahora 
apunta a otro rol", expresó Matías Lammens.
“La idea es que haya ocupación en temporada baja para 
que continúe el trabajo y no solo sean puestos laborales 

temporarios de 2 o 3 meses en temporada alta. Por eso, 
la idea central es sostener también los trabajos que hay 
en temporada baja”, agregó el funcionario.

CUÁLES SON LAS FECHAS 
PARA USAR PREVIAJE 3

Al respecto, Lammens precisó que esté año el plan ten-
drá alcance para viajar "en octubre y noviembre, con el 
mismo formato en cuanto a la devolución y para todos 
los destinos".
Es decir si bien aún no hay una fecha exacta, el Go-
bierno anunció que el programa será lanzado en los 
próximos días y que regirá para viajar en octubre y 
noviembre, para "generar un estímulo turístico para la 
temporada baja”. Una vez confirmada la fecha, los in-
teresados podrán empezar a adquirir pasajes, paquetes, 
traslados, excursiones, entre otros para viajar únicamen-
te en esos dos meses.
Aquellos que deseen utilizar el Previaje 3 deberán che-
quear que el prestador turístico que van a contratar esté 
inscripto en el programa. Se puede hacer de forma gra-
tuita en este link, donde ya están cargados los presta-
dores. También se puede chequear cuál es el tope de 
beneficio que tiene cada uno.

MONTOS Y LÍMITES 
DE COMPRA PARA PREVIAJE 3

El beneficio tiene un monto límite de $100.000 por 
persona mayor de 18 años. Esto quiere decir que se 
reintegrará hasta $100.000 como máximo en gastos de 
alojamiento, transporte aerocomercial regular de cabo-
taje y transporte terrestre. El reintegro en otros servi-
cios como alquiler de automóviles es de $5.000 como 
máximo.
Por otra parte, el valor mínimo de cada comprobante 
que se cargue en el sistema es de $1.000 y no hay un 
límite para la cantidad de comprobantes. Para acceder 
al beneficio, los gastos deben sumar al menos $10.000.
En esa línea, Lammens destacó que el Previaje "ha sido 
una herramienta extraordinaria para mantener los bue-
nos niveles de ocupación y ahora la actividad turística 
está encabezando la recuperación del empleo por cuar-
to mes consecutivo. Lo mismo sucede con la actividad 
económica, en la que la hotelería y la gastronomía enca-
bezan la recuperación".
Asimismo, remarcó que "el Previaje brinda la posibili-
dad de viajar a los argentinos y argentinas, pero además 
tiene un beneficio grande para el país en términos fisca-
les, ya que moviliza ahorro privado y el Estado nacional 
recupera 8,3 de cada 10 pesos que invierte".

Previaje 3

El Gobierno firmó acuerdos de precios 
con prestadores
El ministro de Economía, Sergio Massa; su par de Turismo y Deportes, Matías Lammens; y el secretario de Comercio, Matías Tombolini, firmaron este 
lunes un acuerdo con las entidades representantes del sector privado para establecer un cuadro de tarifas máximas en los alojamientos que participen en 
la tercera edición del programa PreViaje.

El Ministerio de Turismo y Deportes comandado por Matías Lammens brindó detalles sobre el programa que 
busca fomentar el turismo. Qué se sabe hasta el momento.
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Buenos Aires.- El secretario de Programación Econó-
mica, Gabriel Rubinstein, fue confirmado oficialmente 
en la misión técnica que viajará a Washington a fina-

les de esta semana, previo a la llegada del ministro de 
Economía, Sergio Massa, a Estados Unidos en donde 
busca de sumar inversiones y dólares. El viceministro, 
que descartó una “devaluación inminente”, tendrá un 
encuentro con el staff  del FMI para el visto bueno so-

bre el plan macroeconómico que está diseñando para 
los próximos meses. 
Según indicaron fuentes del Palacio de Hacienda a 
BAE Negocios, el plan que prepara Rubinstein estará 
en línea con el ordenamiento fiscal y la acumulación de 
reservas, mientras que estará por fuera del proyecto de 
Presupuesto 2023 que prepara Economía para presen-
tar antes del próximo 15 de septiembre. 
El viceministro buscará el aval técnico del FMI duran-
te el viaje a la capital estadounidense, en medio de la 
revisión del organismo sobre las metas del segundo tri-
mestre en la que está en juego un desembolso por USD 
4.000 millones. Según comentaron en Economía, Massa 
se encargará del respaldo político dentro del Frente de 
Todos y con la oposición, para generar mayor certidum-
bre en el marcado sobre el rumbo económico.
Por otro lado, en el equipo de Rubinstein salieron a 
negar los rumores sobre una “devaluación inminente” 
a partir de un documento difundido por El Cohete a la 
Luna de su supuesta autoría. Mientras, trascendió un 
audio enviado por el funcionario a colegas economis-
tas y gente del mundo empresarial en el que desmintió 
solamente dicha medida. “Les aseguro 100% que no 
va haber una devaluación, por lo menos no este jue-
ves”, afirmó en el corte.
El otro confirmado a la misión técnica es el secreta-
rio de Hacienda, Raúl Rigo, quien también trabaja en 
los aspectos técnicos del Presupuesto para el año que 
viene. La comitiva que estará encabezada por el jefe 
de Asesores del Ministerio de Economía, Leonardo 

Madcur, también estará integrada por el titular del In-
dec, Marco Lavagna, y el director del BCRA, Lisandro 
Cleri, los tres de suma confianza de Massa.
En el Palacio de Hacienda comentaron a BAE Nego-
cios que Madcur ya inició conversaciones informales 
con el Fondo y que tienen “al menos tres zooms por 
día” con los técnicos del organismo. La presencia de 
Lavagna, cuentan, tiene que ver con su buena relación 
con los organismos multilaterales de crédito y con cua-
tro entidades financieras con quienes se negocia un 
préstamo Repo por cerca de USD 2.500 millones.
La misión técnica avanzará las conversaciones antes 
del viaje de Massa a Estados Unidos con agenda en 
Washington y Houston, previsto para la segunda se-
mana de septiembre, donde buscará inversiones, nue-
vo financiamiento y respaldo por parte del país nortea-
mericano. También se espera la participación de la ex 
titular de Hacienda, Silvina Batakis, como un gesto a la 
continuidad de la “disciplina fiscal” que había expues-
to la ahora presidenta del Banco Nación en su visita a 
aquel país.
El ministro se reunirá con funcionarios de la Casa 
Blanca, el Banco Mundial, el BID, empresarios y el 
plato fuerte será el primer cara a cara con la directo-
ra del FMI, Kristalina Georgieva, sobre el final de su 
gira. Sobre este último punto, en Economía confían en 
que el organismo aprobará la revisión del segundo tri-
mestre, pero deberán trabajar en las metas del segundo 
semestre, en donde la acumulación de reservas luce 
como la más complicada.

Buenos Aires.- A pesar de los fuertes 
rumores respecto de que esta semana la 
Cámara de Diputados volvería a sesio-
nar, en las últimas horas el oficialismo y 
la oposición definieron que no habrá lla-
mado para que los legisladores se sienten 
este miércoles en sus bancas.
“Hubo conversaciones con el oficialismo 
y quedaron en que esta semana no hay 
sesión y se negociará para más adelante”, 
señalaron desde Juntos por el Cambio. 
“No había sido llamada la sesión así que 
no se cayó. Además, estamos esperando 
el dictamen de varias leyes que nos in-
teresan”, explicaron desde el Frente de 
Todos.
Un punto no menor es que, tanto des-
de el oficialismo como de la oposición, 
entienden que el clima está “enrarecido” 
por la discusión que se está viviendo en la 
calle respecto del apoyo a Cristina Kirch-
ner. Ni Juntos por el Cambio ni el Frente 
de Todos se mostraron muy convencidos 
en avanzar en el recinto hasta que no se 
logre cierta tranquilidad. “El clima no es 
el mejor, eso se traslada al recinto, ten-
dríamos una sesión muy tensa”, señaló 
una alta fuente del oficialismo.
La sesión que se estaba pensando para 
este miércoles iba a tener temas de con-
senso para los cuales el oficialismo te-
nía asegurado los votos, principalmente 
en lo que se refiere a la prórroga de seis 

impuestos y la aprobación del Consenso 
Fiscal.
En el FdT ahora buscarán tener esta se-
mana dictamen del proyecto de ley agro-
bioindustrial, la ley de enfermería, alco-
hol cero y algunos parques nacionales 
para sumarlos al temario para cuando se 
cite a una nueva sesión.
“Hay que tener en cuenta los plazos por-
que el 14 de septiembre viene el jefe de 
Gabinete, Juan Manzur, y el 15 debería 
ingresar el proyecto de ley de Presupues-
to 2023 que, cuando llega, significa que el 
resto de los temas se cancela”, explicó un 
diputado del Frente de Todos.
En lo que se refiere al temario, la prórro-
ga de los impuestos y el Consenso Fiscal 
tienen una fuerte importancia teniendo 
en cuenta la pronta llegada del Presu-
puesto 2023.
El dictamen que llegó a obtener el Frente 
de Todos respecto de los impuestos esta-
blece la prórroga hasta el 31 de diciem-
bre de 2027 del impuesto a las Ganan-
cias; Bienes Personales; el tributo sobre 
los créditos y débitos en cuenta corriente 
bancaria -que se viene prorrogando des-
de la época en que Domingo Cavallo era 
ministro de Economía y que se conoce 
popularmente como impuesto al che-
que-, el tributo adicional de emergencia 
sobre el precio de venta de cigarrillos; el 
régimen de Monotributo; y el de Capital 

de Cooperativas. También se prorrogan 
las asignaciones específicas del Impuesto 
al Valor Agregado (IVA).
La iniciativa de prórroga fue enviada por 
el Poder Ejecutivo a comienzos de agosto 
y la semana pasada obtuvo dictamen en 
la Comisión de Presupuesto. El dictamen 

obtuvo el apoyo de los legisladores del 
Frente de Todos y un aliado misionero, 
pero en el recinto el oficialismo aún no 
tiene garantizado los 129 votos necesarios 
para poder aprobar el proyecto de ley.
Desde Juntos por el Cambio buena par-
te de la discusión está concentrada en los 

plazos y no en la prórroga en si misma. 
El oficialismo quiere cinco años y la opo-
sición quiere que a prórroga sea solo dos 
años.
El Consenso Fiscal es impulsado por los 
gobernadores pero desde Juntos por el 
Cambio se oponen porque entienden 

que implica una suba de impuestos. Pero, 
en este caso, el proyecto cuenta con el 
apoyo de los legisladores cordobeses que 
responden al gobernador Juan Schiaretti 
y los misioneros, por lo que en este caso 
el Frente de Todos contaría con los 129 
votos para aprobarlo.

Buscará en Washington el respaldo del FMI

Rubinstein define su plan macroeconómico
Gabriel Rubinstein fue confirmado en la primera misión técnica de Hacienda en Washington. Será el preludio de la llegada de Sergio Massa a Estados 
Unidos. El plan macro que prepara el viceministro.

El secretario de Programación Económica, Gabriel 
Rubinstein, fue confirmado oficialmente en la mi-
sión técnica que viajará a Washington a finales de 
esta semana, previo a la llegada del ministro de 
Economía, Sergio Massa, a Estados Unidos en don-
de busca de sumar inversiones y dólares.

Tras la tensión por el apoyo a CFK

El oficialismo y la oposición acordaron no 
sesionar esta semana en Diputados
El Frente de Todos y Juntos por el Cambio decidieron postergar el debate hasta que se logre cierta tranquilidad en las calles para evitar que los enfrenta-
mientos se trasladen al Congreso.

Se suspendió la sesión prevista para esta semana en Diputados.
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Río Grande.- Luego de la inauguración del Politécnico 
de la Margen Sur, el gobernador Gustavo Melella se re-
firió en rueda de prensa a la situación socioeconómica 
que afecta al país y por ende a la provincia como así 
también a la situación de la industria, la inversión priva-
da realizada por el grupo Mirgor para la construcción 
del puerto y el endeudamiento que dejó la gestión Ber-
tone por nueve mil millones de pesos. 
En relación a este último punto, Melella recordó y cri-
ticó el endeudamiento contraído por la ex gobernadora 
Rosana Bertone señalando que “de no haber tenido que 
pagar esos nueve mil millones de pesos en el endeuda-
miento que nos dejaron, uno podría estar haciendo diez, 
doce escuelas por año, realmente las necesitamos, ade-
más de ampliar las que ya tenemos, teniendo en cuenta 
que hay escuelas que solo necesitan de una ampliación, 

pero a pesar de enfrentar como corresponde el endeu-
damiento que nos dejaron, seguimos adelante con un 
plan ambicioso”, expuso el mandatario provincial.
Con respecto a los recortes que se han ido anunciando 
a nivel nacional, Melella dijo que “va a afectar en cosas 
nuevas que se estaban pensando pero no va a afectar 
en lo que ya está, ni en los convenios comprometidos”.
Asimismo dijo que respecto del endeudamiento dejado 
por la anterior gestión el “micro estadio está casi termi-
nado, la ruta costera se suspendió, que está en instancia 
judiciales, el gimnasio del colegio María Auxiliadora y 
hay otra obras menores, pero la verdad es que si vos te 
endeudas para construir viviendas es con una tasa de 
interés razonable, no al 9% anual en dólares, que es una 
locura, si te endeudaste para construir hospitales, cosa 
que no se hizo, si te endeudaste para construir escuelas, 
cosa que no se hizo, si bien no vuelvo hacia el pasa-
do porque miro para adelante, por eso reconocí que se 
haya iniciado esta escuela, uno reconoce cuando las po-

líticas públicas son buenas, hay que continuarlas y hoy 
pudimos inaugurar esta escuela y en este caso era buena, 
pero realmente frena tener que pagar nueve mil millo-
nes de pesos porque cuantas cosas se podrían hacer”.

PLAN DE AMPLIACIÓN DE 
LA MATRIZ PRODUCTIVA

Con relación a la ampliación de la Matriz Productiva, el 
Gobernador recordó que “cuando ganamos las eleccio-
nes nos pusimos a trabajar en un plan de ampliación de 
la matriz productiva porque necesitamos generar em-
pleo, nos falta mucho empleo todavía en la provincia, 
dado que en los cuatro años de gestión de Macri los 
perdimos, hoy tenemos una situación puntual con la in-
dustria, que de a poquito se está empezando a ordenar, 

he tenido charlas este domingo con Sergio Massa, con 
Matías Tombolini, con De Mendiguren, con la UOM, 
con AFARTE, con la UIF para solucionar el problema 
de la SIMI, que no es otra cosa que traer los insumos 
que la industria necesita, se está ordenando de a poco y 
recuperar los puestos de trabajo que se han caído, pero 
tenemos que ir por más y la industria va a ir por más”.
Asimismo, recordó que “logramos ampliar el subrégi-
men industrial por 30 años más, pero también vamos 
por la industrialización del gas, la industria del conoci-
miento, que es un espacio de nicho laboral que todavía 
no tiene la demanda suficiente, vamos por la red por-
tuaria, se sigue avanzando entre la provincia y el grupo 
Mirgor, también ahora con colaboración del Municipio 
de Río Grande en la construcción del puerto de Río 
Grande, es una inversión netamente privada”.
Puntualizo que “el ingreso de insumos para las indus-
trias se comienzan a aprobar esta semana, las empresas 
han presentados un plan de acá a fin de año para tener 

previsión de los dólares que se necesitan, se ha acorda-
do en la última reunión con Matías Tombilini y AFAR-
TE, pero nosotros hemos llevado la inquietud de todas 
las industrias  que están produciendo en la provincia 
y en estos días el compromiso del gobierno nacional 
es comenzar a reactivar el poder traer los insumos que 
hacen falta, con lo cual es recuperar los puestos caídos, 
mantenerlos y el año que viene con otra situación de 
país, seguramente mucho mejor, seguir creciendo en los 
niveles de empleo”.
Finalmente dijo que “nosotros hacemos todo esto para 
que las fábricas reincorporen a los trabajadores, sino no 
lo haríamos”.

“LA VIDA DE LA GENTE NO PASA 
POR LA DISCUSIÓN ENTRE POLÍTICOS”

En otro tramo de la rueda de prensa, el gobernador 
Gustavo Melella respondió a las críticas surgidas del 
intendente Walter Vuoto y funcionarios de su gabinete 
por su ausencia y la del intendente de Río Grande, Mar-
tín Pérez, en las movilizaciones de apoyo a la vicepresi-
denta Cristina Fernández, realizadas el último sábado en 
Ushuaia, Tolhuin y Río Grande
“El Frente de Todos no va a encontrar en mí a alguien 
que vaya a dividir”, señaló.
Melella manifestó que “la realidad es que no entro en 
discusiones porque no tiene nada que ver, la preocupa-
ción nuestra es que haya Justicia en Argentina, que la 
Justicia sea independiente, y que esta Justicia que quie-
re condenar políticamente a nuestra Vicepresidenta no 
tenga lugar en una Argentina democrática; que la re-
presión y el vallado de (Horacio Rodríguez) Larreta no 
tienen que tener lugar”, señaló.
En ese sentido, el mandatario provincial sostuvo que “si 
no pude ir como el Intendente (Martín Pérez) son otras 
cuestiones, pero entrar en un debate si sos más o menos 
defensor de Cristina porque vas o no vas a una marcha 
no tiene nada que ver”.
El mandatario provincial expresó que “nosotros segui-
mos en la misma postura pero realmente estamos abo-
cados a inaugurar escuelas, a que la industria se reactive 
nuevamente, estamos abocados a que el puerto de Río 
Grande sea una realidad y a que se amplíe el puerto de 
Ushuaia, la verdad es que las peleas políticas hoy no su-
man nada y la vida de la gente no pasa por la discusión 
entre políticos”.
Melella aseguró que “el Frente de Todos no va a en-
contrar en mí a alguien que vaya a dividir”, recordando 
que “soy gobernador de la provincia y gobierno para 
los peronistas, los radicales, los socialistas, los indepen-
dientes, los de Juntos para el Cambio y los de derecha y 
de izquierda, tengo que gobernar para todo el pueblo”.
“Tengo que lograr que en nuestra provincia no haya 
grieta, porque la grieta es el negocio de unos pocos, yo 
no quiero grita en la provincia y quiero que trabajemos 
todos juntos”, remarcó. 
Por último sostuvo que “defiendo la independencia 
de poderes y a nuestra vicepresidenta porque hay un 
ataque irracional como lo sufrieron los manifestantes, 
Máximo Kirchner o Axel Kicillof, porque si Juntos por 
el Cambio habla de paz social no pueden ser promoto-
res del odio como lo están siendo”.

Adelantó que la provincia y el grupo Mirgor siguen avanzando para la construcción del puerto en Río Grande

Melella anunció que esta semana se comienzan 
a aprobar las SIMI para las industrias
Así lo sostuvo el mandatario provincial señalando que durante este fin de semana mantuvo reuniones con Sergio Massa y en estos días el compromiso 
del gobierno nacional es comenzar a aprobar el ingreso de insumos para las industrias. Asimismo marcó que “las empresas han presentados un plan de 
acá a fin de año para tener previsión de los dólares que se necesitan, se ha acordado en la última reunión con Matías Tombilini y AFARTE”. También 
volvió a criticar el endeudamiento de nueve mil millones de pesos que tomó la gestión de Bertone imprimiendo que “la verdad es que si vos te endeudas 
para construir viviendas es con una tasa de interés razonable, no al 9% anual en dólares, que es una locura, si te endeudaste para construir hospitales, 
cosa que no se hizo, si te endeudaste para construir escuelas, cosa que no se hizo, realmente frena tener que pagar nueve mil millones de pesos porque 
cuantas cosas se podrían hacer”. Además dijo que “se sigue avanzando entre la provincia y el grupo Mirgor en la construcción del puerto de Río Grande”. 
También le contestó al intendente Vuoto señalando que “el Frente de Todos no va a encontrar en mí a alguien que vaya a dividir, entonces entrar en un 
debate si sos más o menos defensor de Cristina porque vas o no vas a una marcha no tiene nada que ver”.

Luego de la inauguración del Politécnico de la Margen Sur, el gobernador Gustavo Melella se refirió en rueda 
de prensa a la situación socioeconómica que afecta al país y por ende a la provincia como así también a la 
situación de la industria, la inversión privada realizada por el grupo Mirgor para la construcción del puerto y 
el endeudamiento que dejó la gestión Bertone por nueve mil millones de pesos.
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Río Grande.- El gobernador de la Pro-
vincia de Tierra del Fuego, Gustavo Me-
lella, encabezó este lunes la inauguración 
del Centro Politécnico Superior Malvinas 
Argentinas en Río Grande. Estuvieron 
presentes el intendente de Tolhuin, Da-
niel Harrington, legisladores y legisladoras 
provinciales, el secretario de Gobierno del 
Municipio de Río Grande, Gastón Díaz, 
la secretaria de Desarrollo Social del Mu-
nicipio, Silvana Angelinetta, la ministra de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecnolo-
gía, Analía Cubino, la ministra de Obras 
y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, mi-
nistros, ministras y secretarios de Estado 
del Gobierno provincial, autoridades de 
diversos ámbitos gubernamentales, repre-
sentantes barriales, autoridades, docentes, 
no docentes, alumnos y alumnas de la fla-
mante institución educativa.
“Por eso los que tenemos una tarea edu-
cativa tenemos que estar muy atentos en 
nuestra escuela, estar siempre al lado de 
nuestros chicos y chicas. Si no vienen ir a 
buscarlos, si a veces los vemos tristes, ver 
qué les está pasando. A nosotros nos tiene 
que preocupar toda la persona”, recalcó.

Asimismo, el mandatario destacó que 
“esta escuela está en un lugar muy lindo, 
un lugar clave del crecimiento y el desa-
rrollo, en un barrio lleno de logros”.
“Esta es una escuela politécnica que los 
prepara para una salida laboral. Eso es lo 
que queremos, que cuando uno termina el 
colegio siga estudiando o pueda trabajar. 
Hay muchas necesidades de puestos labo-
rales nuevos, por ejemplo, en la industria 
del conocimiento, y para eso nos tenemos 
que preparar”, aseguró.
Finalmente, Melella indicó que “la pro-
vincia crece en la ampliación de su matriz 
productiva. Dentro de unos días vamos a 
tener noticias muy importantes que tienen 
que ver con la producción y el desarrollo, 
y cuando hablamos de esto, hablamos de 
generación de empleo. También presenta-
remos un plan de infraestructura que tiene 
que ver con mejorar las escuelas que tene-
mos y construir nuevas”. 

“Si no hay un proyecto educativo serio 
no puede haber una provincia seria. Si no 
hay proyecto educativo, no puede haber 
un plan de desarrollo serio. Por eso para 
nosotros la educación es fundamental”, 
concluyó.   
Por su parte, el rector de la nueva institu-
ción, Jorge Luis Calvo, expresó que “esta-
mos felices porque inaugurar una escuela 
acá o en cualquier otro lado siempre es un 
motivo de felicidad. Una escuela es trans-
formación, es una mirada hacia el futuro”.
“En esta provincia hemos aprendido a sa-
car petróleo, hemos aprendido sobre ove-
jas, sobre turismo, sobre industria, pero 
necesitamos agregar algo más. Esto que 
tiene que ver con la educación, la innova-
ción y la investigación para la industria del 
conocimiento nos va a hacer mejores y me 
parece que tenemos mucho para dar este 
sentido”, afirmó.
Por último, Calvo manifestó que “este rec-
tor junto con todo el equipo de trabajo del 
Politécnico en sus tres unidades educati-
vas vamos a intentar con mucho conven-
cimiento trabajar activamente en los pro-
yectos de vida individuales. Tenemos que 

construir proyectos de vida vinculados al 
trabajo y este es el lugar donde vamos a 
empezar a hacer y vamos a poner nuestra 
parte”.
El Centro Politécnico Malvinas Argenti-
nas nace como una unidad que integra los 
distintos niveles de la educación técnico 
profesional (educación secundaria técnica, 
formación profesional inicial y continua, y 
educación superior técnica).
Específicamente promueve mecanismos 
de cooperación y de trabajo colaborativo 
con instituciones vinculadas entre sí que 
contribuyan a aumentar la fortaleza del 
conjunto a través de la sinergia entre las 
partes, a la vez que impulse el desarrollo 
del potencial de cada uno de sus integran-
tes. 
Esta institución va a potenciar y fortalecer 
la Educación Técnico Profesional en su 
relación e interacción con el territorio, así 
como con el sector socio productivo es-

tratégico desde la perspectiva de las políti-
cas de desarrollo tecnológico, productivo 
y de inclusión social.

“EN ESTE EDIFICIO CONVIVIRÁN 
CHICOS, JÓVENES Y ADULTOS 
FORMÁNDOSE EN LA SECUN-

DARIA TÉCNICA Y EN EL NIVEL 
SUPERIOR TÉCNICO”

En el marco de la inauguración del Centro 
Politécnico “Malvinas Argentinas” ubica-
do en el barrio “El Mirador” de la ciudad 
de Río Grande, acto presidido por el go-
bernador Gustavo Melella, la ministra de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología 
de la provincia, Analía Cubino, expresó 
que “es un día de mucha felicidad para 
nosotros desde la provincia, pero parti-
cularmente nos pone muy felices lo que 
significa para la población de la ciudad y 
especialmente para la zona sur de la ciu-
dad, para el barrio El Mirador y todos los 
barrios que están cercanos a esta institu-
ción”.
“La comunidad podrá acceder a una edu-
cación técnica de calidad, en un modelo 
nuevo en el país que es la integridad de la 
educación técnica. En este edificio convi-
virá el desarrollo de muchos chicos, chi-

cas, jóvenes y adultos, porque van a es-
tar formándose no solo en la secundaria 
técnica con carreras nuevas y avanzadas 

sino también en el nivel superior técni-
co”, especificó.
Asimismo, Cubino recalcó que “hoy se 
lanza la Tecnicatura Superior en Ciencia 
de Datos e Inteligencia Artificial y pron-
to todos los cursos de oficios digitales 
con el Aula Taller Móvil. El primer lugar 
donde se va a apostar es en la zona sur 
de la ciudad, ofreciendo infraestructura 
tecnológica de avanzada para tener me-
jores resultados en lo que tiene que ver 
con la ampliación de nuestra matriz pro-
ductiva”.
Finalmente, la funcionaria destacó “el 
gran trabajo que ha llevado adelante esta 
comunidad educativa para hacer realidad 
este espacio que significará un enorme 
paso adelante en la formación de nues-
tros y nuestras estudiantes. Estos nuevos 
saberes son demandados en el mundo y 
desde la provincia estamos haciendo un 
gran esfuerzo para que la industria del 
conocimiento se fortalezca en Tierra del 
Fuego, ampliando la matriz productiva y 
generando puestos de trabajo en el pre-
sente y de cara al futuro”.

Margen Sur

Melella encabezó la inauguración del Centro 
Politécnico Superior Malvinas Argentinas
Tras la inauguración del Centro Politécnico Superior Malvinas Argentinas ubicado en el barrio Arraigo de la Margen Sur, el mandatario provincial destacó 
que “esta escuela está en un lugar muy lindo, un lugar clave del crecimiento y el desarrollo, en un barrio lleno de logros”. Asimismo sostuvo que “cuando uno 
construye una escuela quiere construir comunidad y ese es el gran desafío, que acá esté la comunidad del barrio, los chicos, las chicas, que estén los docentes, 
las docentes, las mamás, los papás, los directivos, los referentes barriales, que estén todos. En una escuela tienen que entrar todos y todas, nadie tiene que 
quedar afuera”. Por su parte la ministra de Educación Analía Cubino señaló que “en este edificio convivirá el desarrollo de muchos chicos, chicas, jóvenes y 
adultos porque van a estar formándose no solo en la secundaria técnica con carreras nuevas y avanzadas sino también en el nivel superior técnico”, especificó.

El gobernador de la Provincia de Tierra del Fuego, Gustavo Melella, encabezó 
este lunes la inauguración del Centro Politécnico Superior Malvinas Argentinas 
en Río Grande.

Analía Cubino, ministra de Educación.

“Los que tenemos una tarea educativa tenemos que estar muy atentos en nues-
tra escuela, estar siempre al lado de nuestros chicos y chicas”, sostuvo el man-
datario provincial.
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Río Grande.- El convencional de Juntos 
por el Cambio Ramiro Requejado fue 
consultado por FM La Isla sobre este nue-
vo dilema que se instala en la convención 
a partir de la renuncia de Viviana Remy 
y la falta de una suplente mujer que la 
reemplace. “Esta convención no deja de 
sorprendernos, pero forma parte de los 
desafíos que tenemos en este camino y lo 
estamos llevando adelante. La sensación 
que me dio cuando se planteó la discusión 
el viernes, es que se está adelantando el 
debate de artículo 219 que habla de pa-
ridad de género. Si bien estamos a favor 
de la paridad de género, lo supremo es el 
voto popular y la decisión del pueblo de 
a quién elige. Siempre va a traer un pro-
blema de un lado o de otro, porque por 
querer acomodarlo con la mano, se va a 
desacomodar la voluntad popular y todo 
empieza a ser un gran embrollo”, sostuvo.
“Lo que puntualmente pasó acá es que, 
cuando nos comunicaron cómo quedaron 
conformados los suplentes, no se tuvo en 
cuenta el fallo del Superior Tribunal. No 
solamente se debía intercalar por género 
en el espacio de Somos Fueguinos, que 
sufrió la baja de Viviana Remy por su re-
nuncia, sino que, si los titulares son dos 
mujeres y un hombre, la lógica sería que 
respetando la paridad, los suplentes fue-
ran dos mujeres y un hombre, y no es así. 
A veces la justicia tampoco es clara en este 
sentido”, observó.

AVAL NECESARIO

Para pasar por encima del voto sobera-
no al expresar las preferencias, consideró 
imprescindible un aval judicial. “La justi-
cia tiene que avalar la decisión que se va 

a tomar para que en el futuro no tenga-
mos alguna impugnación, porque sería un 
problema muy grave, por los tiempos que 
tiene la convención. Es un tiempo acota-
do para funcionar y no se puede extender 
más allá de lo que dice la carta orgánica. 
Esto fue lo que sostuvimos y creo que se 
tomó una decisión sana y se pudo con-
sensuar que el espacio Somos Fueguinos 
manifieste que quiere respetar la paridad 
de género, pero el problema es que la con-
vencional que reemplazaría a Remy no 
está entre los suplentes. La convencional 
que debía asumir -Beatriz Isorna- también 
renunció porque, al no haber quedado 
dentro de los electos programó un viaje y 
no puede asumir”, señaló.
“Para poder mantener la paridad necesita-
mos el aval de la justicia y tengo entendido 
que la presentación se iba a hacer hoy -por 
ayer- de parte de la presidencia de la con-
vención, para ver si es correcto lo que pide 
el espacio Somos Fueguinos. Nosotros no 
tenemos ningún problema al respecto”, 
aclaró. 
“Es muy complicado compatibilizar las 
preferencias con la paridad, porque la vo-
luntad popular que se expresa en el voto 
no hay forma de direccionarla. Se puede 
intercalar una lista con un hombre y una 
mujer, pero después cuando se elige, pasa 
otra cosa. Esto no se va a solucionar con 
un sistema de lista sábana -advirtió-, por-
que si los partidos presentan listas enca-
bezadas por hombres y entra uno de cada 
lugar, no va a estar dada la paridad. De 
hecho, en la convención no está dada la 
paridad y se hizo todo para que así fuera”, 
expuso. 
Insistió en que es difícil “tocar el voto po-
pular para este caso. Entiendo que es una 

causa noble la paridad, pero es complica-
do porque se mezcla con otro derecho, 
que es el derecho a la libertad de elegir. 
Seguramente va a ser una de las grandes 
discusiones”, avizoró.

“Yo soy respetuoso de la libertad, de los 
valores democráticos y de la posibilidad 
del pueblo de elegir a sus representantes, 
pero por otro lado entiendo lo que está 
pasando en términos de paridad y es una 
cuestión muy postergada. El mundo lo 
soluciona normándolo primero para que 
después sea una cuestión natural. Entien-
do que estamos en ese proceso y tenemos 
que tratar de que sea lo más prolijo y res-
petuoso posible. Todos estamos de acuer-
do con la paridad y tenemos que tratar de 
encontrar una solución real a este tema. 
Ese es el desafío: que no entre a jugar la 
política, que muchas veces termina dañan-
do estas cosas”, manifestó.

PRIMEROS ACUERDOS

Con respecto al funcionamiento hasta 
ahora de la convención, dijo que “esta-
mos trabajando en comisión y el trabajo 
es serio, respetuoso, con intercambio de 
ideas y me parece importante. En un prin-
cipio parecía imposible pero, en este caso 
el pueblo no solamente es soberano sino 
que muchas veces es sabio, y puso en un 
espacio de 14 convencionales a 7 fuerzas 
políticas distintas, que obliga a consen-
suar”. 
“Consensuar está bien y hasta ahora se 
sostuvo el espíritu de todos los artículos 
modificados. En general se hicieron mo-
dificaciones de enunciado, de la forma de 
expresarlo, con términos más actuales y 
pensando a futuro. Con la mayoría logra-
mos consenso, otras veces no, y creo que 
todavía se pueden dar discusiones hasta el 

momento de llegar a la sesión y ver cómo 
queda la redacción final de los artículos”, 
barajó.
“La primera parte de la carta orgánica nos 
sirvió para ordenarnos, para encontrar 
una dinámica de trabajo, y ahora vienen 
cuestiones donde probablemente haya 
diferencias más difíciles de consensuar, 
pero si se manejan con respeto, las dife-
rencias también son sanas. Muchas veces 
se usan las diferencias para dividir y yo soy 
un convencido de que con las diferencias 
también se construye, pero hay que poner 
voluntad”, sugirió. 
Cabe mencionar que entre los debates 
por venir está la figura del viceintendente, 
el aumento de la cantidad de concejales, 
donde algunos bloques proponen nueve 
y otros más todavía, porque llegan hasta 
once concejales. 
“Nosotros somos nuevos en la política 
y no tenemos como objetivo principal el 
2023, por eso nos enfocamos en lo que 
queremos discutir y lo que creemos mejor 
para la carta orgánica. No se puede pensar 
en una carta orgánica para la coyuntura 
porque no estaríamos siendo serios ni cui-
dadosos del futuro de la ciudad.La con-
formación del cuerpo de concejales va a 
ser una discusión importante, los manda-
tos también, y la carta orgánica estuvo en 
la tapa de todos los diarios por lo que se-
ría el tercer mandato en caso de re-reelec-
ción. En nuestro caso resulta importante 
la cuestión presupuestaria, porque el ma-
nejo de los recursos tiene que estar muy 
cuidado desde la carta orgánica”, priorizó. 
“Para mí el gran problema que tienen los 
Estados es la gran cantidad de gente que 
se incorpora, y no se mide lo que se pier-
de con esto. La carta orgánica indica que 
se tiene que propender el gasto en sala-
rios y funcionamiento al 50% del presu-
puesto, y hoy está superado ampliamente 
ese porcentaje. Hay que entender que, si 
se logra eso, nos va a quedar el 50% del 
presupuesto para obra pública. Es lo que 
queremos cuidar y profundizar, porque lo 
que le cambia la vida a las personas es la 
obra pública”, remarcó. 
“La obra pública bien hecha, a conciencia, 
es lo que cambia la calidad de vida del ciu-
dadano. La ciudad va teniendo distintos 
requerimientos, producto del crecimiento, 
del desarrollo, y todo el dinero que no se 
destine a eso, porque va a gastos corrien-
tes y gasto político, es peor calidad de vida 
para el vecino”, alertó. 
“Nosotros entendemos que hay que poner 
un tope al gasto del Concejo Deliberante, 
que es algo que hizo el Municipio de Río 
Grande en su carta orgánica. Apuntamos 
a discusiones con fundamento, liberadas 
de cualquier cuestión política”, concluyó 
el convencional.

El convencional de Juntos por el Cambio consideró necesario un aval de la justicia para modificar las 
suplencias

Requejado priorizó el voto soberano 
por sobre la paridad
El convencional de Juntos por el Cambio Ramiro Requejado consideró que, con la renuncia de Viviana Remy, se adelantó en la convención la discusión 
sobre paridad de género y, entre el derecho a la paridad y el derecho a elegir libremente, planteó que es soberano el voto popular. Para modificar el orden 
de preferencias, expuso que es necesario el aval de la justicia, a fin de evitar futuras impugnaciones o acciones judiciales. También observó que la propia 
justicia no tuvo en cuenta la paridad cuando proclamó a titulares y suplentes porque, si debían asumir dos mujeres y un varón, los suplentes debieron 
ser también dos mujeres y un varón, y esa correspondencia no se da en el resto de las fuerzas políticas tampoco. 

El convencional de Juntos por el 
Cambio Ramiro Requejado fue con-
sultado por FM La Isla sobre este 
nuevo dilema que se instala en la 
convención a partir de la renuncia 
de Viviana Remy y la falta de una su-
plente mujer que la reemplace.
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Río Grande.- Marcelo Lietti, ex presi-
dente de la Cámara de Turismo de Tie-
rra del Fuego y actual presidente de la 
Agencia de Desarrollo Ushuaia Bureau, 
expuso sus diferencias con la propuesta 
del bloque Más Ushuaia que, a través del 
concejal Juan Carlos Pino, dio a cono-
cer la intención de agregar impuestos en 
la carta orgánica, entre ellos una tasa al 
turista.
Por FM Master’s dio una opinión “per-
sonal e institucional” y dijo que “la ins-
tancia que se está dando ahora no es 
correcta, porque el debate de una tasa 
turística se tiene que dar en el Concejo 
Deliberante o en la Legislatura, en caso 
de que la tasa sea provincial”.
“Esto no se tiene que debatir en la car-
ta orgánica, porque los artículos sobre 
impuestos son genéricos y muy abiertos, 
no hacen referencia a una tasa específi-
ca. Si hay necesidad de crear esa tasa, se 
tiene que hacer en el Concejo o la Legis-
latura, con la participación en el debate 
de los sectores involucrados con la ac-
tividad turística, comercial, hotelera, es 
decir todas las actividades relacionadas 
con el turismo y su entorno económico 
dependiente”, subrayó. 

TASAS VOLUNTARIAS

Observó, en base a los fundamentos 
de Pino de que existe en varias ciuda-
des, que “las tasas que hay en el resto 
del mundo, casi en su totalidad son vo-
luntarias y de alojamiento, no turísticas. 
Hay gente que se aloja que no mira la 
factura o no se detiene a mirar el detalle, 
pero le facturan esa tasa, por ejemplo, 
en nuestro país vecino de Brasil. Muy 
poca gente sabe que es voluntario y, si 
el turista rechaza ese pago, se lo tienen 
que descontar. Así que por un lado es 
tasa de alojamiento, y en segundo lugar 
es voluntaria en general. En España es 
obligatoria pero siempre es tasa de alo-
jamiento”, remarcó.

PROPUESTA IGNORADA

Asimismo, dio a conocer un proyecto de 
tasa similar al que plantea el oficialismo 
municipal, que fue presentado en suce-
sivas gestiones e incluso a la actual, pero 
no se tuvo en cuenta fundamentalmente 
por la administración mixta que se pro-
pone, a fin de evitar que el dinero vaya 
“a un agujero negro”.
“Creo que podría debatirse este tema y, 
de hecho, la Cámara de Turismo en su 
momento presentó dos veces una pro-
puesta al gobierno de Fabiana Ríos, una 
vez al gobierno de Rosana Bertone y le 
acercó una propuesta al actual inten-

dente, a nivel municipal. La propuesta 
fue una tasa de alojamiento y, como lo 
dice la palabra, al ser tasa tiene que tener 
una contraprestación. Además, se plan-
teó un menú específico de inversiones 
con los fondos recaudados y un manejo 
mixto de esos fondos. Es decir que la 
tasa que le cobramos al turista que viene 
a dejar dinero a la ciudad no tiene que 
pasar a ser un costo más para el hotelero 
o para la empresa que tiene una presta-
ción turística, porque después termina 

transformándose en más tarifa y es el 
primer peligro que se corre”, advirtió.
“El primer peligro está en cómo la quie-
ren aplicar ahora, sólo a los efectos de 
recaudación. Crean una tasa nueva para 
recaudar más y no se sabe adónde va 
el dinero. Podrán anunciar que lo van 
a destinar a determinada cosa, pero en 
la provincia tenemos mucha experiencia 
en esto y lamentablemente siempre el 
aumento de los impuestos que iba a ir a 
salud o educación, nunca fue, cuando se 
crearon nuevos”, planteó.
“Nuestra propuesta era hacerlo a través 
de una tasa de contraprestación con un 
menú específico de inversión, es decir 

promoción, obras específicas vinculadas 
con la actividad turística. El proyecto 
todavía lo tenemos y habría que adecuar 
los valores. Lo que ocurre es que este 
tema lo tiene que debatir la sociedad 
en su conjunto y hoy sería un proble-
ma aplicar esa tasa, aun si fuera según 
nuestra propuesta, porque tenemos so-
lamente turismo nacional”, expuso.
“Escuché que la tasa sería solamente 
para turismo extranjero y ahí es donde 
se empiezan a cometer errores, porque 

se cree que hay que sacarle a unos sí y 
a otros no, así que es señal de un mal 
inicio”, lamentó.
Indicó a modo de ejemplo que “en Neu-
quén crearon una tasa, hay en otras ciu-
dades, pero ninguna tiene que ver con 
la carta orgánica. El debate se hizo en 
otros ámbitos, o en el Concejo Delibe-
rante o en el ámbito provincial. En Neu-
quén es provincial y el debate se hizo 
en la Legislatura, donde participaron 
los sectores involucrados. Lo que ocu-
rrió es que este impuesto entró después 
al pozo negro y no se sabe adónde va 
el dinero. El ciudadano sigue pagando 
impuestos y no percibe que ese tribu-

to vaya a algún lugar, y ahora encima se 
pretende aplicar al turista”, cuestionó.

“EL TURISTA YA TRIBUTA”

Por otra parte, Lietti aclaró que el tu-
rista ya tributa al contratar los servicios 
que se le ofrecen, porque tienen una alta 
carga impositiva. “Hay que destacar que 
el turismo tributa, porque he escucha-
do que con esto comenzaría a tributar 
el turista. Ya tributa, y el que recibe al 
turista paga Ingresos Brutos, además de 
diferentes tasas, inmobiliarias, comer-
ciales, porque hay un montón de tasas”, 
manifestó.

CONTRAPRESTACIÓN, CUENTA 
ESPECIAL Y CONTROL

Lietti planteó tres condicionantes para 
respaldar la creación de esta tasa, siem-
pre hablando de un eventual debate por 
fuera la carta orgánica: “por un lado, 
que exista una contraprestación efecti-
va, por otro que los fondos vayan a una 
cuenta especial con un menú de inver-
siones definido, y en tercer lugar que 
la administración de esos recursos sea 
mixta. Ya sabemos que hay una expe-
riencia positiva en la que se aplicó como 
lo planteamos, y es la Agencia de Desa-
rrollo Ushuaia Bureau. La Agencia vive 
de parte de una tasa comercial que se 
aplica y la decisión en la mesa es del sec-
tor público y privado. No solamente hay 
decisión de hacia dónde se va, sino que 
hay control mutuo”, enfatizó.
“Nosotros sospechamos que las veces 
que presentamos el proyecto fue des-
estimado por esta propuesta de mane-
jo público-privado. El manejo público 
a discreción que se busca es lo que ha 
hecho que no tuviera éxito nuestra pro-
puesta”, barajó.
“Hay herramientas de participación en 
el ámbito del Concejo, como la banca 
del vecino, pero esto no tiene nada que 
ver con la reforma de la carta orgánica. 
Es el primer punto negativo que plan-
teamos. De hecho, la carta orgánica ac-
tual le da la facultad al Ejecutivo de crear 
nuevas tasas, y tanto el actual como los 
anteriores lo han hecho. Las están co-
brando y no significa que necesiten re-
formar la carta orgánica y especificar la 
tasa ahí. La creación de nuevas tasas se 
debe realizar a través de un debate en el 
Concejo Deliberante, o en la Legislatura 
si es provincial”, insistió.
“Este proyecto hace mucho tiempo estu-
vo dando vueltas y habría que aggiornar-
lo, además de convocar a todos los secto-
res relacionados con la actividad directa e 
indirectamente”, concluyó Lietti. 

El presidente del Ushuaia Bureau lamentó que el debate “haya empezado mal”

Lietti descartó de plano que el impuesto al 
turista se deba incluir en la carta orgánica
El ex presidente de la Cámara de Turismo y actual titular del Ushuaia Bureau, advirtió que la propuesta de crear un impuesto al turista “empezó mal”. 
Fue tras el adelanto del convencional de Más Ushuaia Juan Carlos Pino, que lo mencionó como uno de los temas a abordar esta semana. Sostuvo que no 
corresponde que se incluya en la carta orgánica, que ya faculta al Ejecutivo a crear nuevas tasas e impuestos, sino que es materia de debate en el Concejo 
Deliberante o en la Legislatura, de ser un impuesto provincial. Además puso como condiciones que esta tasa tenga una contraprestación, que se cree un 
fondo con destino específico y un menú de inversiones, y que la administración de ese fondo sea mixta, como ocurre hoy con la Agencia de Desarrollo. 
Concedió que existe en otras ciudades y países, pero casi en su totalidad “es una tasa voluntaria”, y remarcó que no se puede pretender cobrarla sólo a 
los extranjeros.

Marcelo Lietti, ex presidente de la Cámara de Turismo de Tierra del Fuego y actual 
presidente de la Agencia de Desarrollo Ushuaia Bureau, expuso sus diferencias 
con la propuesta del bloque Más Ushuaia que, a través del concejal Juan Carlos 
Pino, dio a conocer la intención de agregar impuestos en la carta orgánica, entre 
ellos una tasa al turista.
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Río Grande.- El presidente de la Asociación Argenti-
na de Hoteles de Turismo de Tierra del Fuego, Oscar 
Rubinos, publicó ayer por sus redes sociales una fuerte 
crítica al oficialismo municipal por pretender incorporar 
a la carta orgánica nuevos impuestos, como una tasa al 
turista. El radical aseguró que “el oficialismo no fun-
damentó el proyecto para la creación de nuevas tasas o 
impuestos en la carta orgánica” y que “uno de los argu-
mentos en notas periodísticas fue que existe en Barilo-
che”, pero transcribió el texto de la carta orgánica de esa 
localidad donde no figura el impuesto al turista, sino la 
facultad general del Municipio de fijar impuestos, tasas, 
contribuciones y otros gravámenes.
Por Radio Provincia, indicó que “lo que ha planteado el 
bloque que conduce Walter Vuoto dentro de las com-
petencias exclusivas del municipio es algo que no existía 
hasta ahora, como el cobro de tasas e impuestos, sin de-
tallar ninguna en particular, por lo cual es abarcativo. Es 
facultad del Concejo Deliberante después determinar 
cuáles son las tasas que se van a cobrar. La carta orgá-
nica actual sólo habla de impuestos y tasas, y esto no le 
impidió al Concejo Deliberante crear una tasa activa co-
mercial, una tasa de limpieza extraordinaria, el impuesto 
automotor, el impuesto inmobiliario, entre otros. Desde 
que está el intendente actual se crearon tres o cuatro 
fondos diferentes, se modificaron las alícuotas y no se 
vieron limitados en lo absoluto para crear nuevas tasas e 
impuestos. No entiendo por qué debería estar detallado 
en la carta orgánica, cuando la facultad general ya está 
escrita y con mayoría agravada puede crear nuevos tri-
butos”, expresó.
Puntualmente sobre el impuesto al turista, puso de 
relieve que el proyecto del oficialismo habla de una 
facultad “excluyente”, cuando “la verdad es que el tu-
rismo paga impuestos provinciales, municipales y na-
cionales. No es solamente el municipio el que tiene 

derecho a cobrar por una actividad comercial, que en 
muchos casos es exclusivamente para el turismo, como 
el caso de los hoteles, pero en otros no. Con este pro-
yecto quieren simular que el turismo no paga impues-
tos o tasas, porque la tasa de actividad comercial en 
muchos casos es exclusivamente por el turismo, la tasa 
general es porque se le brinda un servicio al turista y 
por ejemplo hay que pagar recolección de residuos. En 
muchos casos el 100% de lo que pagan algunos hoteles 
de Ingresos Brutos es por la actividad del turismo y 
eso se le paga a la provincia”, detalló.
“Quieren poner este tipo de tasas sin ninguna explica-
ción, porque nadie dice en qué se fundamenta, de qué 
forma se va a cobrar, quién lo va a cobrar, de cuánto va 
a ser, y todo eso es facultad del Concejo Deliberante. 
No solamente hablan de la tasa de turismo, sino que 
hay una tasa de ambiente, y hay que ver qué diferencia 
tiene con las tasas generales que pagamos todos para 
la recolección de residuos y para el manejo de residuos 
en el relleno sanitario”, dijo. 
“No corresponde la competencia exclusiva ni la inclu-
sión en la carta orgánica, porque en todos estos años el 
Concejo Deliberante pudo generar con mayoría agra-
vada distintos impuestos y tasas, con la participación 
en el debate de los vecinos, que en este caso no se está 
dando. No hubo ninguna notificación y en mi caso 
me enteré porque sigo los asuntos de la convención”, 
cuestionó.

LOS ARGUMENTOS DE PINO

Cabe recordar que el convencional Juan Carlos Pino 
mencionó como antecedente la eco tasa que se cobra 
en Bariloche y la costa atlántica, pero Rubinos replicó 
que “primero, esas tasas no están en la carta orgánica 
de las ciudades. Seguramente como ocurre en todas las 
cartas orgánicas, hay una mención amplia sobre la fa-
cultad de crear impuestos y tasas, pero no se menciona 
ninguna en particular. Puede ser que una eco tasa no se 
pensara hace 20 años, pero no hay ninguna limitación 
para crearla desde el Concejo Deliberante. No puede 
quedar condicionado en la carta orgánica qué impues-
to o tasa se cobra”, subrayó.
“Por otro lado, hay que analizar que la Municipali-
dad de Ushuaia creó varios fondos y está cobrando 
otras tasas. Hay que ver cuántas tiene cada uno, qué 
se está cobrando, la contraprestación específica y en 
qué se van a utilizar esos recursos. La Municipalidad 
y el Concejo han generado en estos últimos años una 
estructura de gasto político impresionante y, esto no 
puede ser solamente para cobrar más impuestos y se-
guir generando cargos. Si se quieren crear nuevas tasas, 
el Concejo Deliberante deberá convocar a las distintas 
organizaciones, dar el debate y explicar en qué se va 
a utilizar el dinero, porque hoy se paga la tasa gene-
ral y la contraprestación es un basural a cielo abierto 
que todos vemos al ingreso de la ciudad, además de 
residuos industriales sin ningún control. La verdad es 
que los fondos que cobra el municipio no están sien-
do aplicados como corresponde y ahora quieren tener 
una tasa más, para que no se aplique como correspon-
de”, fustigó.
“Esta es una discusión del Concejo Deliberante y no 
corresponde incorporarlo a la carta orgánica”, reiteró 
Rubinos.

COMPETENCIAS 
EXCLUSIVAS

Agregó que en el proyecto del oficialismo “hablan 
también del impuesto inmobiliario y, desde mi pun-
to de vista, lo quieren poner también dentro de las 
competencias exclusivas y excluyentes del municipio. 
La realidad es que, con los votos de ellos mismos, sin 
los votos de la UCR ni del MPF, aprobaron una ley 
que le permitió a la AREF cobrar el impuesto inmobi-
liario. Después lo judicializaron y perdieron la judicia-
lización, porque la justicia reconoció que era facultad 
de la provincia. Por un acuerdo de hace muchos años, 
ahora está en manos del municipio y me parece que 
eso podría generar un conflicto”.
“Uno de los argumentos es que Río Grande lo tiene 
y es mentira, porque no lo tiene en las competencias 
exclusivas. Lo tiene en la carta orgánica donde está el 
detalle general de los impuestos, pero no son exclusi-
vos. Lo mismo puede pasar con la eco tasa, o la tasa 
ambiental, porque si lo ponen como exclusivo del mu-
nicipio puede pasar que el día de mañana la provincia 
también piense en un impuesto o tasa parecida y va a 
generar un conflicto”, advirtió.

MOMENTO 
INOPORTUNO

Ya en una lectura política, planteó que “todos los me-
ses aumentan los combustibles, tenemos el 7% de in-
flación mensual, aumentan todos los servicios y tene-
mos sentados convencionales pensando en crear más 
impuestos y cargos. Me parece que no es la época y 
que la gente tiene otros problemas antes que algunos 
estén pensando en cómo crear más impuestos y seguir 
sacándole plata a la gente, para crear cargos para re-
partirse”.
Si bien el convencional Pino dijo que iban a convocar 
al debate a todos los sectores, Rubinos aseguró que 
desde que se presentó la reforma “nunca nos convo-
caron, y ya tenían pensado crear más impuestos. Está 
claro que no hay ningún interés en convocar. Pude ma-
nifestar nuestra preocupación a varios convencionales 
de la oposición, sobre todo que esto es una facultad 
del Concejo Deliberante. En el Concejo necesitan de 
los dos tercios y hay que tener un consenso, que hoy 
no lo tienen, porque si no, hubieran empezado a co-
brar esto hace mucho tiempo. Creo que si en el Con-
cejo necesitan mayoría agravada para crear nuevos im-
puestos, esto no se puede aprobar con ocho votos en 
la convención, con mayoría simple. Hay que ver cómo 
lo definen, pero por ahora oficialmente nadie nos pi-
dió opinión”.
“Seguramente en sus reuniones el oficialismo plantea-
rá que tienen que crear impuestos para el turismo, pero 
todo lo de ellos es un relato, porque el turismo paga 
todos los impuestos. Un hotel que aloja un turista paga 
Ingresos Brutos cuando le hace la factura; cuando el 
hotel compra los elementos para el desayuno también 
paga Ingresos Brutos, y no es exclusivo de la munici-
palidad cobrar los impuestos del turismo. Además, la 
tasa tiene que estar acompañada de una contrapresta-
ción de servicios de la municipalidad. Hay que tener 
claro qué otro servicio va a cobrar la municipalidad 
para crear otra tasa”, concluyó. 

El presidente de la Asociación de Hoteles de Turismo manifestó su posición

“La creación de impuestos y tasas es una 
discusión del Concejo Deliberante y no 
corresponde incorporarlo a la carta orgánica”
El presidente de la filial provincial de la Asociación Argentina de Hoteles de Turismo, Oscar Rubinos, sentó su postura ante la pretensión del oficialismo 
municipal de incorporar en la carta orgánica nuevos impuestos y tasas. Además advirtió que se busca preservar esta facultad como “exclusiva y excluyen-
te” del Municipio de Ushuaia, cuando el turismo tributa ya impuestos nacionales, provinciales y municipales; y podría colisionar con algún tributo que 
en el futuro decidiera sumar la provincia. También cuestionó la falta de convocatoria a los sectores involucrados para dar el debate y remarcó que hasta 
ahora el Concejo Deliberante no tuvo ninguna limitación para crear nuevos impuestos y tasas, porque la carta orgánica lo faculta.
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Río Grande.- El encuentro se celebró en la ciudad que 
contiene a “la unidad carcelaria más importante de la 
Provincia”, dijo Villegas, al tiempo que entendió que la 
oportunidad sirvió para conocer la realidad de la Uni-
dad N° 1 de la Ciudad norte.

En tanto, aprobaron el acta del primer encuentro del 
Comité de Evaluación del Seguimiento y Aplicación de 
la Convención Contra la Tortura  y otros Tratos o Penas 
Crueles, Inhumanos o Degradantes y aceptaron el cargo 
de secretario en la figura del legislador Federico Greve 
y la vicepresidencia, en la referente de las ONG, Analía 
Castonjauregui, a los efectos de dar participación con 
miras a la representatividad de género.
Durante la sesión que se llevó adelante en el Institu-

to Provincial de Vivienda (IPV), los miembros fueron 
puestos en conocimiento de “un convenio de coope-
ración que suscribí en Buenos Aires, en mi carácter de 
Presidente de este espacio”, aclaró el Legislador y con-
tinuó: “La idea es aprovechar el recorrido institucional 

que tiene el Comité Nacional en la materia, para trabajar 
de manera conjunta y poder acceder a toda la estructura, 
administrativa, legal y educativa que posee ese entidad”. 
Cabe señalar que, de manera remota, participó la direc-
tora del área de Mecanismos Locales, Silvina Irrazabal e 
integrantes del equipo técnico de la CNPT.
“El Comité Nacional de Prevención contra la Tortura 
fijó a través de una resolución nacional Nº 38/22, las 
condiciones de habitabilidad o de cupo que poseen los 

lugares de detención provisoria como una unidad car-
celaria o lugares de encierre como puede ser una comi-
saría o alguna otra dependencia de esa características”, 
graficó en diálogo con Prensa Legislativa.
Asimismo, señaló que en el encuentro en la Unidad N° 
1 solicitaron a las autoridades “datos que nos va a per-
mitir, junto a un trabajo en el terreno que vamos a desa-
rrollar en distintas unidades carcelarias de la Provincia, 
hacer un informe que presentaremos al Poder Ejecutivo 
de la Provincia”.
“Tenemos información que hay sobrepoblación carce-
laria, hay mayor cantidad de   internos de la capacidad, 
tanto en Ushuaia como en Río Grande. Entendió que 
en el norte de Tierra del Fuego, “se podría hacer un 
pabellón nuevo en función del terreno donde se ubica” 
la Unidad.
En relación a la falta de unidades carcelarias en Ushuaia, 
sostuvo que “mi idea es cooperar para que se resuelvan 
estos problemas” y reconoció las “limitaciones” que 
vive la capital en materia edilicia. Pidió “trabajar con 
todos los actores institucionales para que esa realidad 
se revierta y poner en agenda pública la necesidad de 
una nueva unidad carcelaria, no se beneficia solo a los 
internos sino que se beneficia a toda la sociedad”, cerró.
De la sesión, participaron los legisladores Pablo Villegas 
(MPF) y Federico Greve (FORJA); el juez del Superior 
Tribunal de Justicia, Dr. Gonzalo Sagastume; el secre-
tario de Justicia del Gobierno fueguino, Dr. Gonzalo 
Carrillo Herrera y desde las ONG, los referentes José 
Piñeiro y Analía Castonjauregui; de manera remota lo 
hizo también, Florencia Villareal. La Ley provincial N° 
857 sancionada en octubre de 2011 y promulgada en 
noviembre de ese mismo año, estableció al creación del 
Comité de Evaluación del Seguimiento y Aplicación de 
la Convención contra la Tortura y otros Tratos o Pe-
nas Crueles, Inhumanos o Degradantes. Según el diario 
de sesiones de la época, los Legisladores y Legisladoras 
comprendieron que “es importante crear un ámbito de 
participación mixta, institucional y ciudadana” en pos 
de la aplicación de la Convención contra la Tortura.

Legislador Pablo Villegas

“Hay que poner en agenda pública la necesidad 
de una nueva unidad carcelaria”, dijo
El Comité contra la tortura sesionó en Río Grande, en lo que dicta el marco de la Ley Provincial Nº 857. El presidente de ese espacio, legislador Pablo Vi-
llegas (MPF), informó que aprobaron el Reglamento Interno de funcionamiento y además, los integrantes conocieron detalles sobre las distintas acciones 
que llevó adelante su Presidente en el Comité Nacional de Prevención contra la Tortura (CNPT). Con posterioridad, visitaron la unidad de detención 
N° 1 de Río Grande, momento en que accedieron a detalles sobre el sistema carcelario fueguino.

El encuentro se celebró en la ciudad que contiene a “la unidad carcelaria más importante de la Provincia”, 
dijo Villegas, al tiempo que entendió que la oportunidad sirvió para conocer la realidad de la Unidad N° 1 de 
la Ciudad norte.
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Río Grande.- El Nodo Logístico de Ca-
miones consistirá en un predio para la 
logística y los servicios de aproximada-
mente dos hectáreas en los límites del 
actual Parque Industrial y en la entrada 
de la ciudad. Integrará un espacio logís-
tico necesario para el transporte terrestre 
de carga, servicios y espacios de espar-
cimiento para sus trabajadores, un mó-
dulo de sistema contra incendios para el 
parque industrial y una sala de primeros 
auxilios. El mismo, permitirá ordenar el 
tránsito y permanencia de 800 camiones 
semanales en el parque industrial. 
Justamente el intendente Martín Pérez 
mantuvo un encuentro con el secretario 
General del Sindicato de Camioneros, 
Hugo Moyano, y con su par de la sec-
cional Tierra del Fuego de Camioneros, 
Pedro Abel Velásquez, donde abordaron 
el proyecto de este nodo.
Luego del encuentro, el intendente Mar-
tín Pérez se reunió con el secretario de 
Planificación de Transporte de Nación, 
Gastón Jaques, a quien le presentó el 
proyecto del nodo logístico con el objeti-
vo de avanzar con el financiamiento ne-
cesario para poder llevar adelante la obra 

en la zona del Parque Industrial en tierras 
que va a disponer el Municipio.
Al respecto, el Jefe comunal agradeció a 
Hugo Moyano por “habernos recibido y 
por comprender la importancia que tiene 
la obra del nodo logístico de camiones 
en la ciudad. Esta obra significa planifica-
ción, desarrollo y más trabajo para nues-
tra ciudad”, expresó.
En este sentido, señaló que “compren-
demos la importancia de la misma, así 
como el beneficio directo que va a tener 
para toda la ciudad el hecho de poder or-
denar el tránsito de camiones en toda la 
zona cercana al Parque Industrial”.
Por su parte, el secretario General del sin-
dicato de Camioneros Tierra del Fuego, 
Pedro Abel Velázquez, expresó que “el 
encuentro entre el máximo líder sindical 
del país y el intendente de Río Grande 
fue muy positivo” debido a que “se abor-
dó como eje central el tema de trabajo en 
conjunto sobre la inversión para el nodo 
logístico de nuestra ciudad, presentando 
el proyecto al gobierno nacional. Ade-
más, se dialogó sobre el cruce por aguas 
argentinas, y temas políticos sobre la ac-
tualidad”. 

Pedro Velázquez recalcó el agradeci-
miento del intendente Martín Pérez a 
Hugo Moyano y todos los trabajadores 

“por la tarea que se llevó adelante en la 
pandemia como trabajadores esenciales”.
Por último, mencionó que “el compañe-
ro Hugo Moyano prometió que en algún 

momento visitará la provincia que con-
sidera de las más grandes del país por la 
gran cantidad de recursos que tiene para 

desarrollar su crecimiento, enviando un 
saludo a todos sus habitantes y deseando 
al Intendente una gran gestión y acom-
pañamiento”.

Martín Pérez se reunió con Hugo Moyano

Avanza la obra del Nodo Logístico de 
Camiones en el Parque Industrial
El intendente Martín Pérez mantuvo un encuentro con el secretario General del Sindicato de Camioneros, Hugo Moyano, y con su par de la seccional 
Tierra del Fuego de Camioneros, Pedro Abel Velázquez. Dialogaron sobre el proyecto del nodo logístico de camiones que el Municipio de Río Grande 
presentó ante la Secretaría de Transporte Nacional, con el fin de ordenar el tránsito y permanencia de transportes de mediano y gran porte en la ciudad.

El intendente Martín Pérez mantuvo un encuentro con el secretario General del 
Sindicato de Camioneros, Hugo Moyano, y con su par de la seccional Tierra del 
Fuego de Camioneros, Pedro Abel Velásquez, donde abordaron el proyecto de 
Nodo Logístico de Camiones en el Parque Industrial.
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Río Grande.- Elizabeth Isanta, afiliada a 
la OSEF, contó que todos los meses con-

curre por su medicación porque tiene una 
discapacidad y dijo que tiene “el Certifica-
do Único de Discapacidad, donde dice las 
discapacidades que yo tengo, y la OSEF 

mis remedios al 100% como corresponde 
por Ley, pero ahora fui a reclamar y me 
atiende un señor que se llama Cristian 
Svetlitze y me dice que después me aten-
dería una chica, que cuando llega me dice 
que ya no hay más cobertura y que se tie-
nen que fijar que cobertura me van a dar”, 
relató la mujer por Radio Provincia.
Isanta asegura que no puede “esperar la 
medicación, que es para el corazón, los 
pulmones, tengo trastorno de la persona-
lidad, ataques de pánico, depresión porque 
a los 50 años tuve un infarto agudo al mio-
cardio derecho, no se dieron cuenta en el 
hospital, y a las dos horas tuve un infarto 
agudo al miocardio izquierdo. Fui operada 
ocho veces del corazón, tengo un desfi-
brilador implantado, con eso vivo porque 
tuve dos muertes súbitas, y cuando fui a la 
OSEF me dijeron: siéntese ahí que vamos 
a ver que le van  a dar”, relató. 
Dijo que en ese momento se puso nerviosa 
por los inconvenientes que le presentaban 
para acceder a la medicación, cuando in-
gresa “un señor que dice que le quitaron la 
cobertura de su medicación oncológica”, 
esa situación la puso peor y le generó “un 
ataque de pánico o una crisis de ansiedad, 
empecé a sentir mal y se lo dije al policía 
porque cuando uno tiene un ataque de pá-
nico siente que se va a morir o que todo el 

mundo lo quiere matar, es una sensación 
fea y solamente el que lo vivió sabe qué es 
un ataque de pánico”, indicó.
Después mencionó que en ese momento 
comenzó “a llorar y empecé a gritar que 
me iba a morir, entonces viene otra vez 
este señor Cristian Svetlitze y me dice que 
deje de llorar y que deje de gritar porque 
molestaba. Entonces yo me empecé a sen-
tir peor, gritaba y  lloraba peor pero porque 
es un ataque de pánico y no depende de lo 
que yo quiera o no quiera hacer”, advirtió 
Elizabeth Isanta.
Comentó que en ese momento se quiso 
incorporar, pero perdió el conocimiento y 
cuando le sucedió eso se golpeó “la cabe-
za y me golpeo el labio, que todavía tengo 
hinchado, y entonces llaman al médico, al 
Dr. (Alberto) Sánchez Cruzado, me toca y 
dice que llamen a una ambulancia. Mien-
tras tanto me dejan tirada en el piso, el piso 
estaba helado, hacía mucho frío y yo em-
piezo a decir que tenía frío y le digo al Dr. 
Sánchez Cruzado que saque mi teléfono 
y que llame a mi marido. Supuestamente 
la ambulancia no llegaba y le dicen a mi 
hija que cuando dieron mi nombre a la am-
bulancia les dijo que no me iban a venir a 
buscar porque era yo”, comentó la mujer.
Mencionó que lleva tres años sin atender-
se en el Hospital Regional de Río Grande 

y dijo desconocer el motivo por el cual se 
habrían negado a atenderla, recordó que se 
trata de “una paciente de riesgo” y men-
cionó que solicitó ser asistida en “algún 
área protegida”. Entonces le dijeron que 
vendrían de Medical Sur y la quisieron le-
vantar, pero no fue posible, y cuando su 
hija llamó al mencionado centro médico 
le dijeron que desde OSEF manifestaron 
“que no era urgente” y que fueran cuando 
pudieran. Su hija informó de su complejo 
estado de salud y recién entonces concu-
rrió el personal de Medical Sur, para aten-
derla.
Finalmente fue atendida en el CEMeP, 
donde le realizaron diferentes estudios, y 
dijo que afortunadamente no tuvo “ningu-
na lesión grave, solo chichones, moretones 
y un golpe bastante fuerte en la boca que 
a medida que pasaron las horas se comen-
zó a hinchar”, detalló Isanta. La mujer 
dijo que le costó conseguir un abogado u 
abogada que la representara por esto que 
pasó y para reclamar la cobertura “del 
100% como dice la Ley de Discapacidad”, 
pero no había conseguido quien quisiera 
impulsar una demanda de ese tipo. Hasta 
que durante la propia entrevista le comuni-
caron que una abogada de la ciudad había 
llamado a la radio, para informar que está 
dispuesta a representarla.

Río Grande.- Ayer por la tarde, las integrantes del 
grupo Unión de Empleadas Domésticas de Tierra del 

Fuego AIAS se reunieron en el microcine del Centro 
Cultural Alem. Según informó Dora Beatriz Sánchez, 
referente de dicha agrupación, el encuentro sirvió para  
informarse “sobre distintos temas de interés para 
nuestro sector”, dijo la referente de las empleadas do-
mésticas. 
Dora Sánchez, al cierre de la reunión, señaló, además: 
“Agradezco a las compañeras que participaron, a las 
compañeras que muy amablemente nos atendieron en 
el lugar, a Gloria por estar siempre que necesitamos y 
especialmente al señor intendente, Martín Pérez, por 
facilitarme el lugar para realizar la reunión y por las 
cosas ricas que nos brindó. A todas y todos les digo 
gracias y vamos por más”, remarcó la representante 
de la Unión de Empleadas Domésticas de Tierra del 
Fuego AIAS.
Vale mencionar que, luego del encuentro, las partici-
pantes compartieron un momento de camaradería por 
lo cual Sánchez agradeció la colaboración de la Mu-
nicipalidad con los alimentos y bebidas que se sirvie-
ron. Respecto de los temas tratados, se analizó todo 
lo referente a la normativa vigente que las beneficia, 
también la situación en la provincia y la necesidad de 
un tribunal del trabajo, de tener el servicio de la obra 
social en la provincia y otros puntos que mejorarían la 
situación de las trabajadoras del sector.

OSEF

Afiliada reclamará legalmente cobertura 
de medicamentos por discapacidad
Elizabeth Isanta, afiliada a la OSEF, relató cómo terminó descompensada y tirada por largo rato en el suelo de la sede de la obra social sin atención, des-
pués de enterarse que le recortarían la cobertura de los medicamentos que debe tomar por distintas patologías. Tiene discapacidad y reclama la cobertura 
de “remedios al 100%, como corresponde por Ley”. Dio a conocer su caso en una entrevista radial y al momento se comunicó una abogada, quien señaló 
que estaba dispuesta a representarla.

Elizabeth Isanta, afiliada a la OSEF, 
relató cómo terminó descompensada 
y tirada por largo rato en el suelo de 
la sede de la obra social sin atención, 
después de enterarse que le recorta-
rían la cobertura de los medicamen-
tos que debe tomar por distintas pa-
tologías.

Dialogaron sobre la normativa vigente que las beneficia

Importante reunión  de la Unión de Empleadas Domésticas 
en Río Grande
Convocadas por la Unión de Empleadas Domésticas, unas 40 trabajadoras se reunieron en Río Grande. Charlaron sobre diferentes temas, como la nor-
mativa vigente que las beneficia, también la situación en la provincia y la necesidad de un tribunal del trabajo, tener el servicio de la obra social en la 
provincia y otros puntos que mejorarían la situación de las trabajadoras del sector.

Dora Sánchez, referente en la provincia de la Unión 
de Empleadas Domésticas.
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Ushuaia.- El jefe de Gabinete, Omar Be-
cerra expresó “tal como nos pidió nues-
tro intendente, Walter Vuoto, salimos al 
territorio y acercamos la salud a distintos 
puntos de la ciudad, con el objetivo de ga-

rantizar políticas públicas, sanitarias, inclu-
sivas, integras y de calidad para todos los 
vecinos y vecinas”.
Asimismo, el subsecretario de Políticas Sa-
nitarias, Lisandro Fonrradona indicó que 
“el balance nuevamente fue muy positivo, 

porque más de 40 vecinos y vecinas de 
distintos barrios de la ciudad se acercaron 
a participar de esta jornada que llevamos a 
cabo junto al equipo interdisciplinario del 
municipio desde las 10 hasta las 14 horas”. 

Asimismo, aclaró que “además de la pres-
tación en atención oftalmológica, también 
se realizó un control en la toma de presión 
arterial, azúcar en sangre y se conversó 
con los vecinos, sobre la importancia de 
realizar los chequeos médicos y tener un 

médico de cabecera”. 
Fonrradona observó que “si bien este tra-
bajo lo venimos realizando en distintos 
puntos de la ciudad, la idea es poder achi-
car la demanda que hay con respecto a los 
controles oftalmológicos”. 

Por ello, destacó que “el control de agu-
deza visual es para todos los vecinos y 
vecinas, independientemente tengan o no 
obra social”, a diferencia de “la entrega de 
anteojos, dónde si priorizamos a quienes 
no tienen esta prestación”.

En el barrio de las 640 Viviendas

Nuevo control oftalmológico para 
mayores de 60 años
La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos realizó un nuevo control oftalmológico a 
personas mayores de 60 años en el SUM del Colegio Los Andes ubicado en el barrio de las 640 Viviendas. Además, se gestionó la entrega gratuita de lentes 
para quienes no cuentan con obra social. 

Fonrradona observó que “si bien este trabajo lo venimos realizando en distintos 
puntos de la ciudad, la idea es poder achicar la demanda que hay con respecto a 
los controles oftalmológicos”. 

El jefe de Gabinete, Omar Becerra expresó “tal como nos pidió nuestro intenden-
te, Walter Vuoto, salimos al territorio y acercamos la salud a distintos puntos de 
la ciudad”.

Río Grande.- El Ministerio de Salud de 
Tierra del Fuego AIAS actualizó el in-
forme de situación en cuanto a la pan-
demia de Covid-19 en la provincia y su 
evolución correspondiente a la trigésimo 
cuarta semana epidemiológica de 2022.
Las Provincias comenzaron, a través de 
las Unidades de Monitoreo de Ambula-
torios (UMAs), la vigilancia de casos am-
bulatorios y a la vez continúa la vigilancia 
de casos graves de Covid-19 (internados 
y fallecidos), inactivándose la vigilancia 
de casos sospechosos en general. 
En Ushuaia la UMA funciona en el Ex 
cine Packewaia y en Río Grande en el 
Gimnasio de la UOM, los días lunes, 
miércoles y viernes. A su vez se realizan 
hisopados al azar para determinación 
por PCR de COVID, Influenza A y B.
Los nuevos casos positivos así como los 
casos graves de Covid-19 (internados y 
fallecidos) siguen informándose en su 
totalidad en todos los establecimientos. 
Se reitera la importancia de mantener las 
medidas de higiene y cuidados para evi-
tar contagios. Esto incluye especialmente 
completar el esquema de vacunación y 
ventilar los ambientes. También se reco-
mienda utilizar barbijo en lugares cerra-
dos, lavarse regularmente las manos, des-

infectar las superficies y objetos de uso 
cotidiano y respetar en todo momento 
los protocolos sanitarios establecidos.
Asimismo, ante la aparición de síntomas 
se solicita acercarse a un dispositivo de 
testeo para realizarse el hisopado, y en 
caso de emergencia llamar al 107. 
En cuanto a los resultados de las jornadas 
de hisopados que el Ministerio de Salud 
viene realizando en toda la provincia, del 
21 al 27 de agosto se detectaron 6 nuevos 
casos de Covid-19 en Ushuaia, 7 en Río 
Grande y ninguno en Tolhuin. Son 558 
los pacientes fallecidos reportados desde 
el inicio de la pandemia.
En cuanto a internación, en la actualidad 
hay 1 paciente internado en sala general y 
2 en UTI  por Covid-19 en Río Grande.
En cuanto al Plan de Vacunación que se 
está llevando adelante, la Provincia ha re-
cibido 454.473 dosis de vacunas. Ya han 
sido aplicadas 403.688; 158.008 personas 
recibieron la primera dosis de las cuales 
146.793 completaron el esquema con la 
segunda dosis.
Asimismo se aplicaron 8.636 dosis adi-
cionales, 342 vacunas de aplicación única 
y 89.909 dosis de refuerzo. (Datos del 
Monitor Público de Vacunación actuali-
zados al día de la fecha).

Coronavirus en Tierra del Fuego

Actualmente hay 13 casos activos 
de COVID-19 en toda la Provincia
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Río Grande.- El encuentro contará con la participación 
del Instituto Antártico Argentino, el CADIC-CONI-
CET, la UNTDF y la Secretaría de Malvinas, Antártida, 
Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales. 
El evento declarado de interés provincial se realizará du-
rante los días 19, 20 y 21 del mes de octubre de 2022 de 

manera presencial y virtual en la ciudad de Ushuaia. 
Las disertaciones se organizarán en tres mesas de co-
municación y una mesa redonda donde se abordarán di-
ferentes temáticas, tales como cambios climáticos en la 
Antártida, bicontinentalidad 2050, comunicación de la 
ciencia y medios audiovisuales, turismo antártico, educa-

ción antártica y tecnología aplicada.
El congreso tiene como objetivos principales construir 
espacios de intercambio de conocimientos, experiencias, 
perspectivas a futuro, entre todos los participantes y to-
das las participantes en el marco de la temática antártica 
del ámbito científico, educativo y turístico. Asimismo se 
pretende, generar un espacio de promoción y difusión 
entre investigadores, comunicadores de la ciencia, docen-
tes, estudiantes de grado y posgrado y agentes de turismo.
Se encuentran abiertas las inscripciones para asistentes o 
expositores y expositoras, ingresando a: http:// https://
congreso.tierradelfuego.edu.ar/inscripcion.
Para aquellos científicos, docentes y agentes de turismo 
que deseen participar como expositores se prorroga la 
fecha límite para el envío de resúmenes hasta el 2 de sep-
tiembre. 
Si desean participar en calidad de asistente, deben reali-
zar la inscripción de manera obligatoria, sin fecha límite. 
Las temáticas y ejes sobre los que tratará el congreso se 
encuentran explicitadas en el siguiente enlace: https://
congreso.tierradelfuego.edu.ar/circulares.
Para cualquier duda o consulta pueden escribir a cpan-
tartico2022@tdf.edu.ar o contactarnos mediante la web 
oficial anteriormente nombrada.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- En diálogo con FM La Isla, 
el concejal del Frente de Todos Hugo 
Martínez adelantó la creación de Volun-
tarios Ambientales, un espacio vertebrado 
desde el Municipio de Río Grande para 
que los vecinos canalicen su vocación de 
servicio público, en este caso, orientado al 
cuidado del medio ambiente.
“La intención es generar la posibilidad de 
que el Municipio de Río Grande pueda ir 
inscribiendo a aquellas personas que tie-
nen intención de trabajar en cuidado am-
biental, limpieza y campañas ecológicas 
para lo cual se conformará este listado de 
voluntarios”, explicó el edil peronista.
En ese sentido dijo que “en un plazo 
determinado, este voluntariado podrá ir 
rotando de acuerdo a la cantidad de ins-
criptos que haya -cada seis meses- y re-
novar las distintas cuadrillas de personas 
que puedan trabajar en estos lugares y que 
tengamos ya esta posibilidad”. 
Agregó que “la autoridad de aplicación 
iría determinando los lugares de traba-
jo de estas cuadrillas según el lugar o la 

época en que sea necesario actuar, sea en 
la costa, las reservas urbanas y demás. La 
idea es que canalizar el voluntariado de 
estos vecinos y además lograr consolidar 
el tejido social con un objetivo noble y al 
servicio de todos”.
El concejal Hugo Martínez aseguró que 
“hay mucha gente con vocación de servir, 
de destinar su tiempo para causas positi-
vas y es así que ha surgido desde diversos 
sectores la posibilidad de que se que cana-
lice, coordine y despliegue a estas fuerzas 
voluntarias y es así que nos hicimos eco de 
estas propuestas y generamos un proyecto 
que será debatido con mis pares y segura-
mente será enriquecido para que salga lo 
mejor posible para la comunidad”.

HUGO MARTÍNEZ 
CELEBRÓ NUEVAS POLÍTICAS 

DE DEFENSA NACIONAL

Por otra parte, Hugo Martínez fue con-
sultado sobre las nuevas políticas de de-
fensa nacional encaradas por la Nación, 

que ya incluso puso en operaciones un 
nuevo radar de largo alcance. “Nosotros 
vemos con beneplácito el hecho de que 
las fuerzas conjuntas puedan actuar y que 

sea Tierra del Fuego uno de los primeros 
lugares donde se va a aplicar esta nueva 
experiencia en democracia y por la defen-
sa nacional”.
Recordó que “siempre nosotros tenemos 
esta mirada de que hay un lugar vacío en 

el control de nuestra soberanía y que es 
la puerta marítima hacia el Atlántico que 
debe tener Tierra del Fuego. Por eso va-
mos a seguir insistiendo en esto y no va-

mos a cejar, al margen de cualquier cues-
tionamiento de campaña electoral que 
siempre es parte del folklore, porque la 
verdadera campaña a la que apuntamos 
es a la campaña de la soberanía, al interés 
nacional”. 

Canalización del servicio vocacional de los vecinos

El concejal Hugo Martínez impulsa 
proyecto de Voluntarios Ambientales
El concejal peronista Hugo Martínez se hizo eco de propuestas de algunos sectores de la sociedad y las integró en un proyecto para canalizar el servicio 
gratuito y público de la comunidad, en este caso hacia campañas ecológicas, con la propuesta que denominó Voluntarios Ambientales. En otro orden, el 
edil celebró el crecimiento de la presencia de fuerzas armadas en Tierra del Fuego en defensa de la soberanía nacional.

“La idea es que canalizar el voluntariado de estos vecinos y además lograr con-
solidar el tejido social con un objetivo noble y al servicio de todos”, fundamentó 
el concejal Hugo Martínez.

Gobierno de Tierra del Fuego 

Realizarán el I Congreso Científico Provincial sobre Antártida
La Secretaría de Ciencia y Tecnología del Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología llevará a cabo el 1º Congreso Científico Provincial 
sobre la Antártida (CCPA). Será entre los días 19, 20 y 21 del mes de octubre próximo.
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Río Grande.- Pastoras evangélicas de la 
ciudad; junto a Alejandra Arce, secretaria 
de la Mujer, Género y Diversidad; su equi-
po; y Myriam Boyadjian, subsecretaria de 
Asuntos Institucionales de la Secretaría de 
Gobierno, recorrieron la obra del Centro 
Integral de la Mujer, la cual está próxima 
a inaugurarse. Se trata de un nuevo espa-
cio que viene a fortalecer el trabajo que el 
Estado Municipal lleva adelante desde su 

inicio, afianzando las políticas de género 
en Río Grande.  
El Centro Integral de la Mujer será un es-
pacio de atención y acompañamiento in-
tegral de todas las mujeres de la ciudad, 
como así también de su grupo familiar a 
cargo, con acciones específicas desde el 
nacimiento hasta la adultez. El Centro 
será la puerta de entrada para las políticas 
articuladas que desarrolla el Municipio, 

mediante la Secretaría de la Mujer, Géne-
ro y Diversidad, Desarrollo Social y Salud. 
Es fundamental contar con un espacio fí-
sico propio para continuar con la atención 
interdisciplinaria; con las actividades enfo-
cadas en el desarrollo y empoderamiento 
de la mujer; como así también con accio-
nes que promocionan activamente los de-
rechos de las mujeres.
Las iglesias son instituciones intermedias 

que reciben a muchas vecinas de nues-
tra ciudad, siendo un lugar de cuidado y 
acompañamiento. Estas instituciones de-
sarrollan una labor fundamental realizada 
por las pastoras y sus líderes. Es por eso 
que consideramos primordial que estas 
referencias conozcan de primera mano el 
trabajo que se consolidará con el Centro 
Integral de la Mujer, primer espacio pro-
pio para las mujeres de la ciudad.

Municipio de Río Grande

Pastoras cristianas destacaron la obra del Centro 
Integral de la Mujer
Con este nuevo Centro el Municipio de Río Grande afianzará sus políticas de género y diversidad, y fortalecerá con acciones concretas su abordaje inte-
gral, entendiendo que este es el único camino posible para la construcción de una Río Grande más justa y equitativa. 

Destacaron que el Centro será la puerta de entrada para las políticas articuladas 
que desarrolla el Municipio, mediante la Secretaría de la Mujer, Género y Diversi-
dad, Desarrollo Social y Salud.

El Centro Integral de la Mujer será un espacio de atención y acompañamiento 
integral de todas las mujeres de la ciudad

Río Grande.- “Es un viejo anhelo que teníamos desde 
que asumirnos en el 2019, que era tener nuestro espa-
cio en Río Grande. Estamos cumpliendo con eso, que 
es poder brindarles a nuestros afiliados un espacio de 
pertenencia para lo que necesiten. Ha sido un trabajo de 
toda la Comisión Directiva desde que asumirnos en el 
2019 y que hemos renovado con el mandato este año, 
hemos podido crecer, y hoy se nos da la posibilidad de 
tener este espacio en Río Grande”, destacó el secretario 
General de AMET Tierra del Fuego, Juan Carrizo, en 
declaraciones al portal “Gremiales del Sur”.
Luego recordó que “AMET se inició en Ushuaia, esta 
es la primera vez en la historia que tendrá sede pro-
pia en Río Grande, y esperamos poder seguir creciendo 
para tener nuestra sede también en Tolhuin. Ese es un 
próximo objetivo, por ahora empezar a trabajar para 
que nuestros afiliados en Tolhuin, que son bastantes, 
también puedan tener un espacio de referencia y de 
contención”, remarcó.
Después repasó que asumieron “en un sindicato que en 
2019 contaba con solo 67 afiliados, hoy estamos ron-
dando los 500 afiliados. Todo gracias al trabajo de todos 
los compañeros que integran el equipo de AMET, reco-
rriendo escuelas mañana, tarde y noche, solucionando 
los conflictos intraescolares y por supuesto tratando de 
darles soluciones a los docentes en cuanto a la falta de 
pago, cobro, liquidación de horas, nos hemos puesto al 
frente de eso y hemos ayudado a mucha gente a que 
pueda tener su salario, o que pueda resolver situación 
complejas “, comentó Carrizo. 

Más adelante recordó que: “durante la pandemia no he-
mos detenido nuestro trabajo, hemos trabajado desde 

nuestras casas gestionando bolsones alimentarios para 
los docentes que no podían tomar horas, hemos tra-
bajado en los procedimientos de tomas de cargos en 
actos públicos que fueron de manera virtual, también 
hemos colaborado otorgando subsidios para el pago de 
internet a docentes que no podían conectarse con sus 
alumnos”, indicó el titular de la AMET.
Juan Carrizo manifestó más adelante que se encuentran 
“muy agradecidos a nuestra secretaria General nacional, 

Sara García, quien desde un primer momento ha con-
fiado en nosotros y hoy nuestro trabajo se ve reflejado”. 
También se refirió a la necesidad de “destacar que, por 
primera vez en la historia, AMET Tierra del Fuego tiene 
un cargo a nivel nacional que es rédito de lo que se viene 
haciendo en la provincia. Por lo que el trabajo siempre 
es en conjunto, las directivas desde el orden nacional 
son claras, recibimos constantemente información de lo 
que se resuelve en el Consejo Federal”, destacó.
Por otra parte indicó que se encuentran “trabajando so-
bre la hora extendida en la escuela primaria, realizamos 
una publicación respecto a que no se ha hecho la con-
sulta a la docencia y remarcamos que antes de firmar 
cualquier convenio debe haber un consenso general 
para poder llegar a la implementación”, refirió el titular 
de AMET Tierra del Fuego.
Finalmente, en referencia a los recortes que implemen-
tará el Ministerio de Economía de Nación, sostuvo que 
“es lamentable que se hayan tomado esas decisiones, 
que son históricas, porque otros gobiernos ya las han 
adoptado y que tienen que ver con recortes en educa-
ción y en salud, que son los pilares de un país. Tendre-
mos que adaptarnos a los tiempos que están corriendo y 
tratar de sacar lo mejor de esta situación, pero creemos 
se podrían hacer recortes en otras áreas y no precisa-
mente en lo educativo; desde AMET se va plantear una 
queja a nivel nacional”, anticipó el dirigente fueguino.
Vale mencionar, para concluir, que la nueva sede de 
AMET en Río Grande está ubicada en la calle Buenos 
Aires Nº 551 del barrio Mutual en esta ciudad.

Docentes Técnicos

AMET inauguró su sede sindical en 
la ciudad de Río Grande
La Asociación del Magisterio de Enseñanza Técnica (AMET) Regional XXIV Tierra del Fuego, inauguró su sede sindical en el barrio Mutual de la ciudad 
de Río Grande. “Hemos podido crecer, y hoy se nos da la posibilidad de tener este espacio en Río Grande”, resaltó el titular de AMET Tierra del Fuego, 
Juan Carrizo, señalando que es la primera vez que desembarcan con un espacio como ese en esta ciudad.

La Asociación del Magisterio de Enseñanza Técnica 
(AMET) Regional XXIV Tierra del Fuego, inauguró 
su sede sindical en el barrio Mutual de la ciudad de 
Río Grande. 
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Tolhuin.- El próximo 10 de septiembre se llevará ade-
lante el 8°Encuentro Provincial de Mujeres, Lesbianas, 
Travestis, Trans, No Binaries+ en la Escuela N°5 “José 
María Beauvoir” -Lucas Bridges 542-, Tolhuin.   
Las actividades comenzarán a las 10hs con las acredita-
ciones y la apertura del Encuentro. Luego se dará inicio 
a los talleres durante la mañana y la tarde con un receso 
de 14 a 15hs. Se estima realizar la lectura de conclusio-
nes a las 18hs para dar por finalizada la jornada con una 
marcha transfeminista que recorrerá las calles de Tolhuin.   

Este año la organización está a cargo de la Colectiva Fe-
minista de Tolhuin ‘TolhFem’ quieres establecieron los 
talleres temáticos: Aborto y anticoncepción, salud, cor-
poralidades y sexualidades, política y justicia, trabajo, sin-
dicalismos y economías, violencias y abusos, diversidades 
y géneros, cannabis, y mujeres mayores y sexualidades.   
Es de destacar que toda la jornada contará con una fe-
ria de empleadoras (dirigido a mujeres y disidencias) y 
un espacio para las infancias con actividades didácticas. 
Además, se contará con transporte gestionado para ida y 

vuelta de Ushuaia o Río Grande hacia Tolhuin.   
En este sentido, es importante tener en cuenta que las 
emprendedoras tienen tiempo para inscribirse hasta el 
miércoles 31 agosto. En cuanto al transporte, pueden 
anotarse hasta el 5 de septiembre.   
Cabe subrayar que el Encuentro Provincial es un espa-
cio abierto, libre, horizontal, transversal y colectivo que 
se construye entre todas y ‘todes’ a través del diálogo, 
reflexiones, conclusiones y llevan a acciones con respecto 
a lo que le atraviesa a las mujeres, lesbianas, travestis, trans 
y no binaries+ que viven en el territorio.  
Para el acceso a las planillas y mayor información se pue-
de visitar las redes sociales del encuentro: Encuentro 
Provincial de Mujeres LTTNB TDF Aias en Facebook y 
encuentroprovincialtdf  en Instagram.  

Río Grande.- Estudiantes universita-
rios de la Agrupación 19 de Agosto de 
la Facultad Regional Tierra del Fuego 
de la Universidad Tecnológica Nacional 
visitaron los estudios de Radio Univer-
sidad 93.5 para socializar su propuesta 

con vistas a las elecciones en ciernes para 
elegir a los integrantes del Centro de Es-
tudiantes.
María Luisa ‘Marilú’ Bolognia, quien en-
cabeza la lista, comentó que “la intención 

es formar un centro de estudiantes y ya 
tenemos más o menos armada la lista así 
que lo que nos queda de ahora en adelan-
te es cumplir con todas las formalidades 
del cronograma electoral del llamado a 
elecciones, buscar apoyos y conseguir los 
avales necesarios para presentarnos”.
Estimó que “a mediados de septiembre 
estaríamos en condiciones de llamar a 
elecciones, en coincidencia con los 40 
años de la creación de la UTN en Tierra 
del Fuego; nuestra idea era que el 14 de 
septiembre, fecha del aniversario, poda-
mos tener ya definido a nuestro centro 
de estudiantes”.
En tren de propuestas, comentó que “en 
general nosotros vamos a trabajar siem-
pre en pro de los alumnos; la realidad es 
que tenemos muchas secretarías y aparte 
estamos concibiendo algunas nuevas de 
acuerdo a las necesidades que estamos 
viendo para los estudiantes y entre las pro-
puestas también está el apoyo académico 
que podamos brindarles, también promo-
ver congresos, promover pasantías fuera 
de la Universidad; visitas a empresas que 
tengan que ver con las carreras de ingenie-
ría. Todo eso ya lo tenemos contemplado 
para seguir sumando”, confió.
Los que se pueden presentar a elecciones 
deben ser excluyentemente alumnos re-
gulares de las carreras universitarias, tan-

to de Río Grande como de Ushuaia.
“Nos parece muy importante contar con 
un centro de estudiantes debido a que ya 

hace cuatro años que no tenemos uno, 
debido a que el anterior quedó acéfa-
lo antes de culminar su mandato y por 
ello consideramos fundamental que hoy 
contemos con esta representación a nivel 
local y nacional y podamos normalizar su 
funcionamiento para poder ayudar a los 
estudiantes y que tengan su voz”, expuso 

María Luisa ‘Marilú’ Bolognia.
Finalmente destacó que “la mayor par-
te de la lista está integrada por chicas, 

de hecho tenemos la Secretaría de Gé-
nero y Diversidad gracias a que con mi 
compañera Iara Galichini armamos un 
protocolo de género hace poco tiempo 
y como a nivel nacional este es un tema 
muy importante, también queremos te-
nerlo dentro del centro de estudiantes”, 
cerró la candidata. 

Facultad Regional Tierra del Fuego

Impulsan el Centro de Estudiantes en la UTN
Un grupo de alumnos está trabajando para conformar el centro de estudiantes dentro de este claustro dentro de la Facultad Regional Tierra del Fuego 
de la Universidad Tecnológica Nacional. Esperan tener listo el llamado a elecciones alrededor del 14 de septiembre en que se cumplirán los primeros 40 
años de la UTN fueguina.

Estudiantes universitarios de la Agrupación 19 de Agosto de la Facultad Regio-
nal Tierra del Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional visitaron los es-
tudios de Radio Universidad 93.5 para socializar su propuesta con vistas a las 
elecciones en ciernes para elegir a los integrantes del Centro de Estudiantes.

María Luisa ‘Marilú’ Bolognia co-
mentó que “en general nosotros va-
mos a trabajar siempre en pro de los 
alumnos; la realidad es que tenemos 
muchas secretarías y aparte esta-
mos concibiendo algunas nuevas de 
acuerdo a las necesidades que esta-
mos viendo para los estudiantes

Autogestionado  

Tolhuin será sede del 8° Encuentro Provincial de Mujeres, 
Lesbianas, Travestis, Trans, No binaries+  
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Ushuaia.- Este domingo 28 de agosto en 
el Salón de Eventos del Shopping Center 
de la ciudad, se llevó a cabo la 4ta Jorna-
da de reconocimientos a Familias Pione-
ras Fueguinas de Ushuaia y vecinos des-
tacados. Invitados por Chispita Fadul, los 
antiguos pobladores y sus familias se hi-
cieron presentes colmando el salón capi-
talino y disfrutando juntos de las reseñas 
y semblanzas de los Pioneros destacados 
en el acto, en un clima de gran alegría y 
con importantes actos de emoción. 
Fadul dio la bienvenida a los presen-
tes con un discurso sencillo y directo 
al corazón de quienes construyeron los 
cimientos de la ciudad pujante que hoy 

todos disfrutamos. Luego se hizo en-
trega de los reconocimientos a cada fa-
milia compartiendo amablemente, entre 
historias, anécdotas y relatos de aquellos 
duros años de la ciudad. Hubo también 
reencuentros de antiguos amigos que por 
razones de la vida recién esa tarde en tan 

agradable reunión volvieron a encontrar-
se y revivir sus años mozos. 
En este 4to encuentro fueron reconoci-
das las Familias Pioneras de: Rafaela Ish-
ton, Milín Fernández, Juan Gómez, José 
Albino Villegas, Jonjic´, Estefó, Pitoiset 
– Gayoso, Raúl Gómez, Barrientos, Piri 
– Viera, Rogel, Gutierrez Millán-Ruiz, 
Robles – Vásquez, a la vecina Guadalupe 
Barrientos Borquez y al Comedor del Ba-
rrio San Vicente de Paul y a quienes des-

interesadamente colaboran en el mismo.
 Luego de las palabras de bienvenida de 
Chispita Fadul, la docente Mónica Hoyos 
y Cintia Choque, oficiaron de Maestras 
de Ceremonia y fueron relatando la re-
seña de cada una de las familias home-
najeadas, pidiendo a sus integrantes se 
acerquen al escenario para recibir su re-
conocimiento y el aplauso de un salón 
colmado de afecto y emoción. 
Muchos de ellos hicieron uso de la pala-
bra contando numerosas anécdotas de la 
Ushuaia de antaño.
En su mensaje a los invitados, Chispita 
Fadul manifestó la importancia de reco-
nocer a aquellos pioneros y pioneras, gra-

cias a los cuales hoy podemos gozar de 
una Ushuaia tan diferente a la de tantos 
años atrás.
Debemos reconocerlos, mantenerlos en 
la memoria y valorar su esfuerzo. Esfuer-
zo de aquellos años en los que no había 
gas, casi no había luz, sólo la que se brin-

daba unas horas por día, y donde el agua 
había que buscarla a alguna canilla de la 
calle Magallanes.
Ushuaia tenía muchas necesidades, pero 
siempre fue una sociedad muy solidaria, 
en la que los vecinos se ayudaban unos a 
otros directamente, mano a mano.
En aquella Ushuaia se conocían todos. 
Cómo no recordar también a quienes 
formaron parte de aquella Policía del Te-
rritorio, de la antigua Vialidad Nacional, 

maestras, enfermeras, en fin tantas ma-
nos que nos han extendido… A todos 
les estaremos eternamente agradecidos”, 
manifestó emocionada Chispita…”
“Es un orgullo para mi saber de ustedes, 
y recordar tantas hermosas historias de 
aquella Ushuaia y que Dios me permita 
ahora homenajearlos.”
“También, luego siguieron llegando 
otros argentinos y extranjeros que se su-
maron a esta sociedad solidaria y pusie-
ron su trabajo al servicio del pueblo, por 

eso también quiero reconocer a la gente 
del comedor del San Vicente de Paul, que 
hacen un esfuerzo enorme para mante-
ner la obra que llevan adelante para que 
todos puedan asegurar su alimento. Ellos 
siempre están para cuidar a sus vecinos”.

Estoy a favor del progreso, de aquellos 
que vinieron de lugares tan lejanos y lue-
go de los que vinieron de otras provin-
cias, o de otros países, ayudando a crecer 
a Ushuaia y trabajaron, poniéndose la ca-
miseta fueguina.
“Ushuaia somos todos, los de antes, los 
de ahora y los que vendrán.”
“No puedo dejar de decir que me honra 
la presencia entre nosotros del presidente 
del Centro de Excombatientes de Malvi-
nas de la ciudad, que lleva adelante con 

entereza y convicción la bandera tan cara 
al sentir de los fueguinos.” 
Para cerrar el encuentro el artista local 
“Eros Espósito” y el conjunto folclórico 
“Alma Cantora” dedicaron con mucho 
cariño canciones a los homenajeados.

Somos Fueguinos

Chispita y un nuevo reconocimiento 
a pioneros de Ushuaia
La Dra. Liliana ‘Chispita’ Fadul encabezó el cuarto encuentro de Somos Fueguinos para homenajear a familias pioneras y vecinos destacados de la ciu-
dad de Ushuaia. Se vivieron momentos de mucha emoción.
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Río Grande.- Septiembre representa para 
las juventudes un abanico de fechas con-
memorativas muy importantes, entre las 
que se destacan el Día Nacional de las Ju-

ventudes, el Día del Estudiante, como así 
también el tan esperado inicio de la Prima-
vera. En ese marco es que la Dirección de 
Juventudes del Municipio de Río Grande, 

como lo viene haciendo ya desde hace tres 
años, se prepara con un abanico de pro-
puestas para que este septiembre 2022 sea 
una gran celebración. 
Las actividades, que serán lanzadas el 1 de 
septiembre, se están trabajando de manera 
articulada con todas las áreas municipales, 
y conforman una diversa y nutrida agenda 
con propuestas innovadoras y destinadas 
a la gran diversidad de jóvenes de esta ciu-
dad. 

Entre las propuestas, se destacan, por 
ejemplo, la Expo Juventudes, destinada 
a la juventud emprendedora riogranden-
se; el festival ESI, propuesta que acerca la 
Educación Sexual Integral a los y las es-
tudiantes; también se desarrollará “Juven-
tudes Xtremas”, actividad deportiva que 
pondrá a prueba la resistencia física de los 
participantes; y la Expo Académica, con 
toda la oferta educativa que tiene nuestra 
ciudad para ofrecer. 
Además, las juventudes podrán disfrutar 
de los “Fogones”, iniciativa que tuvo mu-
chísimo éxito años anteriores; y del Gran 

Festival de la Primavera. También, se rea-
lizarán actividades para recordar a los y 
las estudiantes desaparecidos en la Noche 
de los Lápices, conmemorando una fecha 
importante de reflexión y memoria; y se 
sumarán El Arte del Movimiento; talleres 
de prevención del suicidio; de orientación 
vocacional y de consumo problemático; 
eventos urbanos; capacitaciones en Espa-
cio Joven; y mucho más.  
Cabe destacar que este Mes de las Juven-

tudes 2022 contará con la participación de 
más de 100 jóvenes artistas de la ciudad 
que estarán en escena.
Al mismo tiempo, se desarrollarán activi-
dades para las juventudes que se encuen-
tran, por diversos motivos, radicados en 
la ciudad de Buenos Aires, a través de la 
Delegación del Municipio que acompaña 
a los riograndenses en la capital nacional. 
El cierre del Mes de las Juventudes 2022, 
será una gran sorpresa que se hará espe-
rar hasta el 1 de octubre; y promete cerrar 
bien arriba este mes que busca potenciar 
y celebrar a las juventudes de esta ciudad.

Río Grande.- La legisladora Myriam Mar-
tínez, junto a su Agrupación 27 de Octu-
bre realizará este próximo fin de semana 
la sexta edición de los festejos por el día 
de las infancias. Se podrá disfrutar de un 
show de circo, inflables, desfile cosplay, 
buffet saludable, adopción responsable 
de mascotas, cabina fotográfica, juegos, 
maquillaje artístico, rincón para bebés y 
además, increíbles sorteos.
En relación a este encuentro la legisladora 
Myriam Martínez confió que “estamos fe-
lices de volver a encontrarnos con las ve-
cinas y vecinos, es nuestra sexta edición, y 
la pandemia nos hizo esperar para realizar 
este gran festejo, así que este año pode-

mos llevarlo adelante y la expectativa es 
muy grande, estamos ultimando detalles 
para pasar una hermosa tarde”.
Esta actividad se desarrollará el domingo 
4 de septiembre, desde las 14 horas en el 
gimnasio del Club Sportivo, con entrada 
libre y gratuita.
Además, la legisladora Myriam Martínez 
agregó “invitamos a las familias de nuestra 
ciudad a participar este próximo domin-
go, vamos a pasar una tarde increíble con 
muchísimos sorpresas y sorteos para las 
infancias. Los shows en vivo y la propues-
ta en general está pensada puntualmente 
para que toda la familia pueda distraerse y 
pasar un buen momento”.

Se viene la gran fiesta de las familias 

Sexta Edición del Día de las Infancias 
el próximo domingo
Tras dos años de ausencia por la pandemia, con gran expectativa se espera la Sexta Edición del Día de las Infancias que la legisladora Myriam Martínez, 
junto a su Agrupación 27 de Octubre llevarán a cabo el próximo domingo 4 de septiembre en el gimnasio del Club Sportivo, con entrada libre y gratuita.

Myriam Martínez confió que “estamos felices de volver a encontrarnos con las 
vecinas y vecinos, es nuestra sexta edición, y la pandemia nos hizo esperar para 
realizar este gran festejo”.

Dirección de Juventudes del Municipio de Río Grande

La ciudad se prepara para vivir el mes de las juventudes
En vísperas del Día Nacional de las Juventudes y del Estudiante, el Municipio de esta ciudad se encuentra ultimando los detalles de las actividades y 
celebraciones que se desarrollarán junto a las juventudes riograndenses durante el mes de septiembre. La gestión municipal continúa acompañando a las 
juventudes y reivindicando su rol protagónico en la construcción de la Río Grande que queremos.

Cabe destacar que este Mes de las Juventudes 2022 contará con la participación 
de más de 100 jóvenes artistas de la ciudad que estarán en escena. (Imagen de 
archivo).
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Gente que sabe...Gente que sabe...

San Miguel del Monte.- En horas de la 
mañana del sábado 27, en el kilómetro 
116 aproximadamente de la Ruta Na-
cional N° 3 (partido de San Miguel del 
Monte) se produjo un fatal accidente que 
provocó el deceso de dos personas.  

Del siniestro vial participaron un auto-
móvil Chevrolet Ágile y un camión, don-
de los dos únicos ocupantes del rodado 

de menor porte fallecieron en el acto. 
Ambos pertenecían a la Armada Argen-
tina.  
Según informaron, las dos personas que 
perdieron la vida en el accidente fueron 
identificadas como Diego Sánchez de 36 

años y Luís Sánchez de 33, ambos oriun-
dos de Ushuaia, mientras que el conduc-
tor del camión, de la empresa ‘Áridos 

Fortunato’, resultó ileso.  
En el lugar trabajaron Bomberos Volun-
tarios, policía vial y servicios de emer-
gencias de la localidad de San Miguel del 

Monte.  
Ambos eran integrantes de la Armada 
Argentina.
Fuente: Noticias Las Flores.  

Río Grande.- Cerca de las 8.30 horas de 
la mañana de este lunes un accidente de 
tránsito tuvo lugar en Irigoyen y Forgacs.  
Se vieron involucrados, un vehículo Ren-
ault Fluence al mando de Pablo Álvarez 
y un rodado Toyota Yaris conducido por 

Yisela Torres, la cual aquejaba dolen-
cias en el sector de la cabeza y la rodilla, 
siendo trasladada en ambulancia hacia el 
Hospital.  
Los daños sobre ambos vehículos fueron 
importantes.

San Miguel del Monte  

Dos militares fueguinos murieron tras 
chocar con un camión
El siniestro fatal ocurrió en un tramo de la Ruta 3 entre un automóvil y un camión. Los dos ocupantes del rodado de menor porte, oriundos de Ushuaia 
perdieron la vida en el acto. Ambos eran integrantes de la Armada Argentina. 

Las dos personas que perdieron la vida en el accidente fueron identificadas 
como Diego Sánchez de 36 años y Luís Sánchez de 33, ambos oriundos de Us-
huaia, mientras que el conductor del camión resultó ileso.  

Dos hombres oriundos de Ushuaia murieron tras chocar con un camión.  

Choque en Forgacs e Irigoyen dejó como saldo a una mujer lesionada.  

En Forgacs e Irigoyen  

Choque dejó como saldo 
a una mujer lesionada
El siniestro vial ocurrió a tempranas horas del lunes, en el cruce de calles 
Forgacs e Irigoyen. Como consecuencia del impacto, una mujer debió ser 
trasladada al Hospital Regional Río Grande.  

Importantes daños materiales sobre ambos rodados involucrados.  
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Ushuaia.- Bomberos Voluntarios de la capital fueguina 
acudieron al colegio ubicado sobre calle Río Grande 
al 60 alrededor de las 13.30, cuando fueron alertados 
con un llamado de la situación y lograron contener las 
llamas rápidamente.
"Al arribo de la unidad y dotación, el personal consta-

tó que se habría producido un ígneo sobre una cortina 
dentro de un aula, no encontrándose evidencia del ori-
gen del mismo, ya sea por algún artefacto o elemento 
que lo haya producido", comunicaron de manera ofi-
cial desde el cuartel de bomberos.
Personal de Defensa Civil Municipal también acudió 
a la escuela para prestar su colaboración en la escena, 
quienes informaron de manera oficial que "a nuestro 
arribo el establecimiento se encontraba evacuado y to-
dos los niños y adultos de la escuela 9 y 24 se hallaban 
en el punto de encuentro pautado en el plan que ésta 
Dirección Municipal, en conjunto con el equipo direc-
tivo, desarrolló hace años".
La evacuación se realizó de manera prolija y sin sobre-

saltos, lo que marca la importancia de contar con un 
plan de evacuación ensayado y ajustado a las realidades 
de cada institución.
Fuente: Info3Noticias. 

Río Grande.- Durante la primera jornada de debate, el 
imputado confirmó haber estado en la fiesta, pero negó 
haber ingresado a la habitación donde dormía la joven, en 
la que se habrían producido los abusos.  
El Tribunal de Juicio pasó a un cuarto intermedio para 
este martes, para comenzar la ronda de testigos.  
Al acusado se le imputa haber abusado sexualmente -en 
tres oportunidades- de una joven, en el interior de un do-
micilio en la localidad de Tolhuin, entre las 6 y las 8 horas 
del 9 de marzo de 2019.  

Según la acusación fiscal, el imputado “se encontraba ce-
lebrando junto a varias personas más el cumpleaños del 
padre de la víctima y en un momento dado, la joven se fue 
a dormir a la habitación de sus padres -donde también se 
encontraba su hermanito durmiendo-, debido a que había 
bebido bastante cerveza”.  “Aprovechándose que la joven 
se encontraba dormida y que la misma había previamente 
ingerido alcohol, se dirigió en tres oportunidades a la habi-
tación -bajo la excusa de que se dirigía al baño- para abusar 
sexualmente de ella”, describió el fiscal. 

Río Grande.- Personal policial en pre-
vención detectó daños y desorden en la 
vidriera del local, dando intervención a 
la Sección Robos y Hurtos quienes en 
las inmediaciones lograron localizar a 9 
personas, tres de ellos mayores de edad, 
siendo demorados, localizando dos mo-

chilas con elementos los cuales fueron 
resguardados.  
Los menores fueron entregados poste-
riormente por personal de Género y Fa-
milia a sus responsables en tanto que los 
mayores, finalizado el plazo de aprehen-
sión, recuperaron su libertad.  

Tribunal de Juicio Oral  

Acusado de abuso sexual negó los cargos y haber 
ingresado a la habitación donde dormía la víctima
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte dio inicio este lunes 29, al debate 
oral y no público, para determinar la responsabilidad penal de Juan Ricardo Vilte, acusado de haber 
abusado sexualmente de una joven de 15 años.  

Acusado de abuso sexual negó los cargos y haber 
ingresado a la habitación donde dormía la víctima.    

Ocurrió en Rosales 259  

Nueve jóvenes quedaron involucrados en una 
tentativa de robo
El hecho se registró este fin de semana, en el local comercial "Vamos viendo 
Rock" ubicado en Rosales 259 de Río Grande.  

El procedimiento se realizó de manera prolija

Incendio y evacuación en la Escuela N° 9 de Ushuaia
El colegio está ubicado sobre calle Río Grande al 60. "Se habría producido un ígneo sobre una cortina dentro de un aula, no encontrándose evidencia 
del origen, ya sea por algún artefacto o elemento que lo haya producido". Todos los niños y adultos de la escuela 9 y 24 se hallaban en el punto de 
encuentro. La evacuación se realizó de manera prolija y sin sobresaltos, lo que marca la importancia de contar con un plan de evacuación.

La evacuación se realizó de manera prolija y sin sobresaltos, lo que marca la importancia de contar con un 
plan de evacuación ensayado y ajustado a las realidades de cada institución.
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Río Grande.- El gobernador de Tierra del 
Fuego AIAS, Gustavo Melella, encabezó 
la entrega de premios en el marco de los 
festejos por el acto por el 60° aniversario 
de la División Bomberos de Policía Río 
Grande. Estuvo acompañado del secreta-
rio de Enlace con las Fuerzas de Seguri-
dad, José Díaz, el jefe de la Policía Pro-

vincial, Comisario General Jacinto Rolón, 
diversas autoridades y personal de Policía 
y de la División Bomberos de la Policía de 
Río Grande.
En su discurso, el jefe de Policía Jacinto 
Rolón dijo que “quiero felicitar pública-
mente a nuestros bomberos por la exce-
lente iniciativa de favorecer el reencuentro 
a través de diversas actividades deportivas 
cuyas premiaciones se hicieron efectivas 
durante este acto”.

“Este reencuentro es posible luego de la 
pandemia de Covid-19, durante la cual los 
Bomberos de la Policía de Tierra del Fue-
go estuvieron desplegados en las calles de 
esta ciudad conteniendo y acompañando 
a nuestros vecinos en situaciones inespe-
radas y nunca antes vividas”, agregó.
Asimismo, Rolón sostuvo que “por otra 

parte quiero hacerles saber el agradeci-
miento y reconocimiento de nuestros 
vecinos y vecinas para con ustedes por el 
servicio diario en pos de la salvaguarda de 
la comunidad”.
“La División Bomberos Río Grande ya 
es parte inseparable de esta ciudad, a cu-
yos ciudadanos les consta sobradamente 
el espíritu de sacrificio, el arrojo y la en-
trega para salvar vidas. Destaco el acom-
pañamiento del Gobierno de la Provincia 

para el re equipamiento de esta área tan 
importante, tanto por el equipamiento ya 

provisto como por el que se encuentra en 
camino”, finalizó.

60° Aniversario de la División Bomberos de la Policía en Río Grande

Melella encabezó la entrega de premios 
junto al Jefe de Policía
La División Bomberos de la Policía provincial en Río Grande cumplió 60 años de servicios al bien común público y en ese marco se realizó un acto donde 
hubo reconocimientos a sus integrantes. La entrega de premios la encabezó el gobernador de la Provincia, profesor Gustavo Melella, acompañado del Jefe 
de la Policía, Comisario General Jacinto Rolón.
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Río Grande.- Continuando con esta se-
rie de competencias que corresponden 
a los “Juegos Fueguinos 2022”, y que la 
Secretaría de Deportes y Juventudes lle-
va adelante en las tres ciudades de Tierra 
del Fuego, el domingo 28 de agosto por 

la mañana en las instalaciones del gim-
nasio Integrador que está ubicado en la 
Margen Sur de nuestra ciudad, se vivió 
una intensa jornada y con palpitantes fi-
nales provinciales de hockey pista, ya que 
las encargadas en abrir las finales por la 
sub-16, fueron las Panteras de Río Gran-
de y las chicas del URC de la ciudad de 
Ushuaia, que durante los dos primeros 
cuartos de juego ambos equipos se mos-
traron parejos, pero la certeza en defini-
ción por parte del URC desestabilizó a 
las locales y a partir del tercer cuarto do-
minaron el juego venciendo a las de rosa 
por 11 a 4. El segundo encuentro, por la 
sub-16 masculina, se llevó a cabo entre 

los locales de UAKEN y los capitalinos 
del URC, donde los equipos mostraron 
un rudo juego y sin grandes diferencias, 
pero la técnica jugo a favor de UAKEN 
y lograron el triunfo por 5 a 3. Para fina-
lizar la jornada, por la sub-14 y frente a 

un festivo público se enfrentaron las chi-
cas de UAKEN de Río Grande y Club 
Colegio del Sur de Ushuaia con un en-
cuentro realmente emocionante y reñido 
que mantuvo los nervios de principio a 
fin, ya que los equipos se mantuvieron 
empatados en 1 durante todo el partido 
hasta llegar a la definición por penales, en 
donde UAKEN terminó venciendo por 
la mínima, 1 a 0. De esta manera finali-
zaron los Juegos Fueguinos 2022 para el 
Hockey Pista, y Tierra del Fuego cuenta 
con sus representantes para los próximos 
Juegos Nacionales Evita Mar del Plata 
2022.
Detallando a continuación los ganadores.

Categoría Sub-16 Femenina
URC (Ushuaia)
Categoría Sub-16 Masculina
UAKEN (Río Grande)

Categoría Sub-14 Femenina
UAKEN (Río Grande)
Categoría Sub-14 Masculina
URC (Ushuaia)

Juegos Fueguinos 2022

Se vivió en Río Grande una espectacular 
jornada de campeones del hockey pista
El domingo 28 de agosto por la mañana en las instalaciones del gimnasio Integrador de esta ciudad, la Secretaría de Deportes y Juventudes concretó 
una muy buena jornada de finales provinciales de hockey pista correspondiente a los “Juegos Fueguinos 2022” en las categorías sub-14 y sub-16 para 
la rama femenina y masculina.
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Río Grande.- Continuando con este es-
pecial campeonato participativo que re-
úne a retirados de la Armada Argentina 
y Veteranos de Guerra que hoy día vi-
ven en nuestra ciudad, el viernes 26 de 
agosto a partir de las 21.00 horas en las 
instalaciones del Polígono de tiro que 
está ubicado en la calle Gorriti N° 192 
del barrio CGT, y bajo la supervisión y 
fiscalización por parte del instructor de 

tiro Adrián Dávila, se disputó la segun-
da fecha del torneo con aire comprimido 
en la especialidad de carabina de quiebre 
denominado 40° Aniversario “Gesta por 
Malvinas”; y que contó para esta nueva 
edición con la intervención de Juan Bau-
do, Pedro Albornoz, Ramón Oviedo, 
Néstor Colazo, Roberto Pérez, Marcos 
Pérez, Mario Ferreyra, Enrique Rodrí-
guez, Omar Ochoa, Julio Cruz y Rene 
Aguilar.
Destacando además desde la organiza-
ción que estuvo a cargo de Julio Cruz, 
el de promover por sobre todas las cosas 
el compartir muy buenos momentos en-
tre camaradas de armas en estos eventos, 
como así también el de divertirse, afinar 
la puntería y regular el nivel del pulso des-
pués de tantos años por no realizar esta 
actividad; y por supuesto, degustar un es-
pectacular y riquísimo asadito que para 
esta ocasión el maître fue el joven ‘Mar-
cos’ que dejó pasmado a todos los pre-

sentes, y esto realmente amerito después 
de un largo debate y con encendidas de-
liberaciones sobre el nivel y el alto grado 
de ‘parrillero’, -ya que esto sucedió por la 
deserción anticipada y sin explicaciones 
de Enrique Rodríguez- que era hasta ese 
momento, y sin discusiones el alma mater 
de los asadores; pero bueno, después de 
un intenso debate y por mayoría absoluta 
la votación primó (14 votos a 0), que el 

amigo ‘Marcos’ fuera reconocido oficial-
mente y por unanimidad el responsable 
de encender el carbón, ambientarse a la 
parrilla, preparar y adobar los productos 
cárnicos y mantener ese liderazgo de ex-
clusivo ‘gourmet’ entre la muchachada 
que ha degustado el viernes y de muy 
buen agrado estas delicias a las rojas bra-
zas, esperemos así continúe ya que todos 
los asistentes aprobaron su continuidad, 
que tul.
Al respecto dialogamos con Julio Cruz, 
responsable de organizar esta serie de 
eventos que ha logrado muy buena acep-
tación en todos los retirados de la Arma-
da Argentina, expresó lo siguiente: “La 
verdad es que estamos muy contentos te 
diría, y en principio por volver a reencon-
trarnos entre todos los camaradas y con 
viejos amigos donde hemos compartido 
muy lindas experiencias en la Armada 
Argentina en los diferentes destinos que 
nos tocaron principalmente en toda la 

Patagonia, y especialmente en Tierra del 
Fuego en el cual la mayoría volvió des-
pués de su retiro a esta querida ciudad de 
Río Grande, y que muchos de nosotros 
decididos vivir y formar nuestra familia, 
así es que reitero, muy contento por estas 

actividades que realizamos en conjunto”.
“Destacar además la muy buena predis-
posición del instructor Adrián Dávila 
que de muy buen agrado viene cedien-
do la totalidad de sus instalaciones y el 
polígono para que todos los retirados y 

los veteranos de guerra podamos pasar 
muy buenos momentos, recordar tiem-
pos pasados, revivir viejas anécdotas, y 
por supuesto, evocar a varios camaradas 
que nos dejaron físicamente y que tan-
tas cosas compartiéramos en familia, y 
también aprovechar esta oportunidad 
que nos brindan y pasar un buen mo-
mento con este torneo de aire compri-
mido que realmente nos gusta y muchí-
simo, y para cerrar el evento, bueno, el 
compartir entre todos un rico asado que 
el amigo Marcos preparó para toda la 
muchachada, qué más podemos pedir”. 
“Para cerrar quiero agradecer a todos 
los muchachos que asistieron al evento, 
si bien faltaron varios por cuestiones 
personales, de seguro para la próxima 

edición estarán presentes, y reitero el 
agradecimiento a Adrián Dávila por su 
muy buena predisposición con todos 
los retirados, y propongo que aquellos 
camaradas de las fuerzas armadas, de 
seguridad y federales que se quieran su-

mar a estos campeonatos participativos 
de aire comprimido, bien venidos serán, 
y comentarles que en breve y si la situa-
ción así lo amerita, estaremos realizando 
un torneo de tiro con arma de grueso 
calibre, si es que se puede, así es que los 

invito a ser parte de estos encuentros, a 
todos muchas gracias”.
Detallando a continuación las posiciones 
finales del Torneo de Aire Comprimido
Torneo 40° Aniversario “Gesta de Mal-
vinas”
Nombre y Apellido Puntaje Final
01.- Pedro Albornoz 95
02.- Julio Cruz 88
03.- Néstor Colazo 87
04.- Omar Ochoa 86
05.- Roberto Pérez 85
06.- Marcos Pérez 82
07.- Mario Ferreyra 80
08.- Ramón Oviedo 77
09.- Enrique Rodríguez 77
10.- Juan Baudo 76
11.- René Aguilar 76

Tiro con aire comprimido

Se realizó en nuestra ciudad el segundo Torneo 
40° Aniversario “Gesta por Malvinas”
El viernes 26 de agosto desde las 21.00 horas en las instalaciones del Polígono de tiro que está ubicado en la calle Gorriti N° 192 del barrio CGT, el 
instructor Adrián Dávila fiscalizó el Segundo Torneo de Tiro con Aire Comprimido en la especialidad de carabina de quiebre denominado 40° Aniver-
sario “Gesta por Malvinas” que contó con la participación de retirados de la Armada Argentina y Veteranos de Guerra que fueron parte de este especial 
certamena.
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Ushuaia.- Omar Becerra, jefe de Gabinete, destacó “po-
der contar con un número importante de familias dis-
frutando de las actividades organizadas por la Munici-
palidad. Esta maravillosa jornada contó con propuestas 
de todas las áreas del gobierno para que niños y niñas 
puedan aprender mientras juegan”.
En celebración del Mes de las Infancias, y con activida-
des en los barrios a lo largo de todo agosto, la Munici-
palidad de Ushuaia llevó adelante el evento de cierre de 
dichos festejos en el Centro Cultural Esther Fadul. Allí, 
junto a las presentaciones musicales de “La Banda del 
Juguete” y “Anda Calabaza” y la kermesse municipal, 
chicos y chicas pudieron disfrutar de actividades pro-
puestas por las áreas municipales de Defensa Civil, la 
Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable 
y la Secretaría de Gobierno. Belén Molina, secretaria de 
Cultura y Educación, explicó que “siguiendo la línea de 
trabajo articulado que nos propone el intendente Walter 
Vuoto, hemos contado con stands donde las y los más 
chicos pudieron jugar y aprender sobre RCP, rescates 
con rapel, educación vial y ambiental, integrando los 
programas educativos de todas las dependencias muni-
cipales”.
Asimismo, la funcionaria municipal detalló que “este 
gran cierre de actividades, que congregó a más de 600 
niños y niñas juntos a sus familias contó con la presen-
cia de Anda Calabaza, gracias a una gestión conjunta 
con el Ministerio de Cultura nacional. Desde la Secre-
taría de Cultura y Educación seguimos trabajando en 
expandir la oferta cultural en la ciudad, llegando a cada 
barrio y con actividades para todos y todas”.

Sabrina Marcucci, secretaria de Políticas Sociales, Sani-
tarias y Derechos Humanos, recalcó que “a lo largo de 
agosto, y con actividades en Cancha 4, el Foyer de la 
Casa de la Cultura y el Polideportivo La Cantera, más de 

1.200 niños y niñas pudieron disfrutar de las propuestas 
municipales. Estos son espacios de encuentro y recrea-
ción que nos permiten seguir fortaleciendo los vínculos 
como sociedad”.
“Este año, tuvimos la particularidad de pensar la Muni-
cipalidad para las infancias, integrando así los distintos 
programas y dispositivos educativos en forma de juegos 
para enseñarles acerca de educación ambiental, la edu-
cación vial y las técnicas de RCP. Esta línea de gestión, 
fundada en el trabajo articulado entre las distintas áreas, 
tiene por objetivo acompañar a las infancias, generando 
espacios de disfrute y encuentro” finalizó la secretaria 
de Política Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos.

Más de 600 niños y niñas visitaron la actividad de cierre en el Centro 
Cultural Esther Fadul

La Municipalidad de Ushuaia 
festejó junto a familias el 
mes de las infancias
La Municipalidad de Ushuaia, en una iniciativa que involucró a las secretarias de Cultura y Educa-
ción y Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos, realizó en el Centro Cultural Esther Fadul 
el cierre de las actividades de festejo del Mes de las Infancias, contando con los shows de “La Banda 
del Juguete” y “Anda Calabaza” así como la kermesse municipal junto a juegos y actividades para las 
y los más chicos. 


